

Urgente necesidad

Un Palacio de Exposiciones

Hace mucho tiempo que viene sintiéndose la necesidad de un palacio dedicado especialmente a las Exposiciones de Bellas Artes. Cada día es más urgente habilitar un local en condiciones para este menester. Los dos del Retiro, insuficientes e impropios, con su carácter provisional, han prestado ya excesivo servicio. La reiterada desatención a este problema parece que toca a su fin, si bien lo fian a una realización previa que ocupará varios años. Es mucho esperar. Sin embargo, bien venga si al cabo se realiza en forma definitiva y con la amplitud que requieren las exigencias del porvenir.

La capital de España no cuenta con un local de capacidad y estructura adecuadas para instalar en él, periódica o temporalmente, exposiciones artísticas, certámenes industriales, concursos mercantiles, etcétera, etc. La misma celebración de Congresos y asambleas tropieza con las dificultades consiguientes a la elección de edificio previamente dispuesto para estas atenciones de la vida colectiva nacional.

El más exagerado utilitarismo ha hecho que los gobernantes hubieran esta clase de preocupaciones, como si sólo interesaran aquellas otras de inmediato rendimiento. La cominería administrativa se apartó siempre de quehaceres semejantes, haciendo gala de una austeridad impracticada. Lo cierto es que en el momento presente Madrid no tiene donde albergar dignamente un concurso o certamen, sea de la índole que sea, mientras en todas o casi todas las grandes ciudades del mundo existe un palacio, montado para servir en cualquier ocasión necesidades como las nuestras.

Ahora bien, si lo que ha de hacerse en el solar que hoy ocupa la Casa de la Moneda es un palacete de coniferia, reducido y estrecho, económico, con mal entendida economía, huelga que mostremos públicamente nuestra satisfacción. Si de lo que se trata es de trasladar de sitio el que hoy está en el Retiro, mejor va allí, entre frondas y praderas, aunque éstas sean artificiales. Lo que importa es construir un verdadero palacio, por su amplitud y acondicionamiento, rodeado, a ser posible, de gratos jardines, en el que se instalen todos aquellos servicios que puedan interesar y ser útiles a expositores, congresistas y visitantes. El sitio nos parece admirable. El Estado tiene medios, sin necesidad de recurrir a la venta de parte del solar, de re-

sarcirse en determinadas anualidades del gasto inicial, que, por otra parte, no significaría despilfarro, dado el fin que se persigue.

Que no se diga que a estas alturas vivimos aún con la preocupación retardataria de las apariencias. Pocos pueblos pueden mostrar como el nuestro una historia y tradición artística de abolengo valioso. Y si es verdad que en otro tiempo hubo estimulaciones oficiales y particulares para nuestros artistas y artesanos, hasta el extremo de que las Bellas Artes adquirieran potente desarrollo en el país, puede decirse, en cambio, que hoy estas actividades perviven, no con el estímulo oficial, sino a pesar de la escasa atención que se les presta. Lo que no es dable esperar es que volvamos a ocupar el pretérito rango, a menos que se modifiquen las actuales circunstancias.

Con dicha construcción podía atenderse también a las necesidades y exigencias de todo mercado industrial moderno, que obliga a la celebración de certámenes y exposiciones periódicas. La creación de una Bolsa industrial sería la consecuencia más inmediata, influyendo en la regulación de precios, labor ésta indispensablemente previa para ordenar la exportación española, cuya desazón justificadísima preocupa a todos. En una palabra, si queremos en estos aspectos emular las conquistas de otras naciones, hay que comenzar por disponer lo necesario para no aparecer demasiado modestos a los ojos de los que nos visiten.

En otro orden de cosas, la necesidad es también urgente. Un salón de actos espacioso y cómodo, para la celebración de asambleas, decorado con seriedad elegante, cabe dentro de las proporciones del edificio que se proyecta. Si en Madrid hubiera de reunirse un Congreso internacional, ajeno a las relaciones oficiales entre los pueblos, tropezaría en seguida con el inconveniente apuntado. En París se ha reunido en el llamado «Grand Palacio», en más de una ocasión, el Congreso de la Internacional Sindical. No tiene nuestra capital edificio apropiado para esta clase de asambleas, si no es solicitando como gracia especial la cesión de una de las construcciones oficiales. En otro caso, mediante el pago de cantidad estipulada, nadie sentiría preocupación ante semejante posibilidad.

Insistamos, pues, todos los interesados en este asunto, una y otra vez, para que en el plazo más breve posible se convierta en realidad este proyecto gubernamental, que hace muchos años debió ser acometido resueltamente. La vida moderna así lo reclama, y el propio desenvolvimiento artístico, científico, social e industrial de España lo necesita.

EN CARABANCHEL BAJO

ASAMBLEA NACIONAL DE OBREROS Y OBRERAS CERILLERAS

POR UNANIMIDAD SE ACUERDA INGRESAR EN LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

TERCERA SESION

A las diez y media de la mañana del domingo, y bajo la presidencia de Juan García, actuando de secretario Antonio del Río, continuó sus tareas la indicada Asamblea, dándose lectura, en primer término, a la siguiente declaración, que quedó pendiente de la sesión anterior:

«La Asamblea declara que las gestiones realizadas, tanto por el Comité organizador como por las Secciones, cabe reconocer por igual buena voluntad en todos, aunque también desatienden en algunas ocasiones, y que guiados los delegados aquí presentes del espíritu de fraternidad que a todos identifica, se comprometen a no reincidir en los errores en ninguna ocasión, reservando a los Congresos o Plenos nacionales juzgar como proceda a quienes quebranten ese acuerdo, ya lo hicieren como iniciativa o como réplica.

Además declara que merece censura el autor de los artículos «Una gestura muy mal hecha» e «Historiando hechos», por ser fuente y causa principal de antagonismos que han desorientado a los trabajadores cerilleros y que han perjudicado posiblemente la creación de la Federación antes de ahora.»

Seguidamente, un delegado de la Sociedad de La Coruña pidió que fuese admitido al delegado de la Sociedad «Unión Cerillera», de Oviedo, revocando el acuerdo que en contrario se tomó en la sesión anterior.

Todos los delegados reconocieron lo improcedente de la propuesta de la representación de la Sociedad de Cerilleros de La Coruña, y ésta se ausentó de la Asamblea.

Acto seguido continuó la discusión del proyecto de reglamento de la Federación, y se aprobaron desde el artículo 17 al 46, con algunas modificaciones; interviniendo en la discusión los compañeros Bauzá, Lalliga, Oliveira, Del Río, García, González, Escrivano y algunos otros.

Se levantó la sesión de la mañana a las doce y media.

CUARTA SESION

Por la tarde continuó la sesión, bajo la presidencia del mismo compañero y actuando de secretario Del Río. Dándose lectura de una carta cariñosa de la Agrupación Socialista de Carabanchel Bajo saludando a los delegados y deseándoles acierto en sus deliberaciones para constituir la Federación Nacional.

El compañero Oliveira propuso que constase en acta el agradecimiento de la Asamblea por tan entusiasta comunicación, acordándose así.

Después de aprobarse, a propuesta de Oliveira, la supresión del artículo 50, se pusieron a discusión las disposiciones generales, las que, a propuesta de varios delegados, se aprobaron, enmendándose algunas y suprimiéndose otras.

El compañero Oliveira propuso que la Federación Nacional de Sociedades de obreros de las fábricas de cerillas perteneciera a la Unión General de Trabajadores, propuesta que rechazó reconociendo que el reglamento que acababa de aprobarse estaba de acuerdo con la táctica que sigue la Unión General de Trabajadores.

El compañero González, de Sevilla, sin oponerse a los razonamientos expuestos por Oliveira, dijo que la Federación de Cerilleros no debía pertenecer a ningún organismo nacional, quedando por ahora en esta situación y para ser discutido este asunto en el próximo Congreso.

El compañero Lalliga pronunció un bello y breve discurso en defensa de la Unión General de Trabajadores y su táctica, sacando en conclusión que la Federación que acababa de constituirse no debía permanecer aislada, por ser esto contrario a todo espíritu de asociación.

El compañero García, de Sevilla,

argumente en sentido parecido al modo en que lo hizo su compañero, pero añadiendo que la Sociedad de Operarios de la fábrica de Sevilla acataría la resolución que la Asamblea tomase.

El compañero Del Río, de Carabanchel Bajo, se manifestó en el sentido de que la Asamblea no debía inclinarse por pertenecer a organismo nacional alguno, y que debía dejarse para que se discutiera en el primer Congreso que celebrase la Federación.

El compañero Bauzá dijo que el mejor acuerdo que la Asamblea podría tomar era el de ingresar en la Unión General de Trabajadores, por ser este organismo el único sólido y solvente que de carácter general y nacional existe en España.

De no tomarse ese acuerdo, sería tan sólo seguir la Federación de Cerilleros en la impotencia y reducida a su propio y pequeño marco de acción; porque, dijo, la industria cerillera no es libre, como otras industriales, y debe cotizar por esta razón, no solamente su fuerza para conquistar sus mejoras, sino también la de los demás obreros asociados.

Los compañeros Cenamor, Escrivano, De la Cruz y M. García, de Carabanchel, mantuvieron el mismo punto de vista expuesto por Del Río.

Los compañeros Oliveira, Lalliga y Bauzá contestaron a los delegados de Sevilla y Carabanchel diciendo que los anhelos de la Federación, el articulado de su reglamento y la táctica que sigue, aconsejan que cuanto antes se acuerde el ingreso en la Unión General para que este organismo, en su próximo Congreso, trate ya el agudo problema de la Industria Cerillera.

Efemérides

Brahms

3 de abril de 1897.—Muere en Viena el maestro compositor alemán Juan Brahms, que había nacido en Hamburgo en 1833. Estudió música en Altona, y el maestro Roberto Schumann fue quien lo dio a conocer al público en 1855, dando una serie de conciertos como pianista. En 1862 fue a Viena, donde desempeñó la plaza de profesor de la Academia de canto, cargo que renunció a los dos años pasados.



Para continuar las excursiones artísticas por Europa, siempre como pianista. Volvió otra vez a Viena en 1869, y allí se encargó de la dirección de los conciertos de la Sociedad Filarmónica. Después de otra larga excursión se fijó en Viena definitivamente el 1878, dedicándose únicamente a la composición. Entre sus numerosas obras merecen citarse el famoso Requiem alemán y el Canto del Triunfo. Escribió además varias sinfonías, cuartetos, sonatas para varios instrumentos, infinitud de cantos populares, baladas, etc. Varias ciudades han erigido monumentos a su memoria: Hamburgo, Viena, Ischl y Meiningen.

que tiene un «outillage» anticuado y no responde a las necesidades del progreso, y también trate de la situación de los obreros y obreras cerilleras.

A propósito del rumbo táctico que debe seguir la Federación se estableció un debate, en el que los delegados sostienen su respectivo punto de vista. Ante esta actitud, los compañeros del Comité organizador y la Delegación de la Sociedad de Carabanchel indicaron la conveniencia de que se suspendiese la sesión por cinco minutos para retirarse a deliberar acerca del asunto que se debatía. Así se acordó.

Reanudada la sesión, la Delegación de Carabanchel expuso los mismos razonamientos que había mantenido anteriormente, terminando el compañero Escrivano por decir que habían optado por no pertenecer a la Unión General.

El compañero Oliveira leyó una carta de la Sociedad de Cerilleros de Oviedo, en la que se resumen las principales aspiraciones de los obreros cerilleros, carta que se remitirá a la Unión General, y que en vez de ir suscrita por la citada Sociedad debía de ir por la Federación para dar una verdadera sensación de unidad.

Intervienen casi todos los delegados en la discusión de cambiar rápidamente sus impresiones con los delegados del Comité organizador, dijo que la Sociedad de Obreros y Obreras Cerilleros de Carabanchel votaba por el ingreso de la Federación en la Unión General.

La Delegación de Sevilla dijo a continuación que la entidad que representaba acababa el acuerdo de ingreso con el mayor entusiasmo.

Una salva de aplausos de los delegados y el numeroso público que asistía a la sesión selló unánimemente el acuerdo de pertenecer a la Unión General de Trabajadores, sin un voto en contra.

Por unanimidad se aprobaron dos proposiciones del Comité organizador, relativas a hacer propaganda.

Pasó a la elección de los compañeros que han de formar la Comisión Ejecutiva, y después de acordar que su residencia fuera Carabanchel, quedaron elegidos los compañeros siguientes:

Victorio Escrivano, presidente; Lorenzo de la Cruz, secretario; Alejandro Cenamor, vicepresidente; Ambrosio del Río, tesorero-contador; Ana Vinegra y Encarnación Novoa, vocales.

COMIDA FRATERNAL

Con un viva a la Unión General de Trabajadores se dieron por terminadas las tareas de la Asamblea de cerilleros y cerilleras.

La Sociedad de Obreros y Obreras Cerilleros de Carabanchel, en vista de la unanimidad y buena armonía con que han terminado las tareas de la Asamblea nacional, invitó ayer a una modesta comida a los delegados, a los representantes de la Unión General de Trabajadores y a un redactor de EL SOCIALISTA.

En la comida, a la que asistieron las compañeras Encarnación Novoa, Elvira Foyo, Carmen de las Heras y Ana Vinegra, y los compañeros Escrivano, Cenamor, H. Martínez, Del Río, M. García Bauzá, Carrillo, Oliveira, Luis Fernández, Lalliga, González, F. García, De la Cruz y Blázquez, reinó una sincera fraternidad, como corresponde a quienes comulgan en una misma idealidad, y se hicieron votos por la prosperidad de la organización nacional de obreros cerilleros, la Unión General y el Partido Socialista.

Al final hicieron uso de la palabra los compañeros Oliveira y Carrillo, poniendo de manifiesto el gran acierto que habían tenido los delegados en sus deliberaciones.

Reciban las obreras y obreros cerilleros de España el más cordial saludo

Información del extranjero

La disolución del Reichstag

No sin estridencias y dificultades pudo llegar el Reichstag al término del plan de trabajo que se había asignado, escuchándose el sábado la lectura del decreto de disolución con el mayor silencio. Algunos verían en él su sentencia de muerte como diputados.

Las elecciones se verificarán, pues, el 20 de mayo, y como al mismo tiempo se elegirán algunas Dietas, la de Prusia inclusive, la fecha del 20 de mayo será histórica en los anales de la política alemana.

El señor Stresemann quería fijar la fecha de las elecciones para el 6 de mayo, teniendo que en su caso no haya un Gobierno establecido para que asista al Consejo de la Sociedad de Naciones, donde se ha tratado la cuestión del desarme.

Contra esto estaban los nacionalistas y el presidente Hindenburg, y hasta el mismo canciller, señor Marx, que teme, y no sin razón, perder la cancellería, y se han resignado a aceptar el 20 de mayo.

La orientación de las elecciones está más pronunciada que en Francia. Si, contra las esperanzas que se tienen, triunfara en Francia la reacción, esto podría influir en el ánimo del electorado alemán, mas no de una manera decisiva. En Alemania triunfarán las izquierdas. Lo que no se puede estimar de una manera precisa es la cuestión del avance de las izquierdas. Hay que contar con la representación proporcional, que hace los cambios más lentos, lo cual no autoriza a profetizar si el futuro Gobierno del Reich será realmente de izquierda, o sea de socialistas y demócratas solamente.

Desde luego, la coalición actual—populistas, nacionalistas y centro católicos—ha fracasado rotundamente, habiendo recibido en la penúltima sesión del Reichstag el golpe de gracia por parte de nuestro amigo Hilferding y del señor Dietrich, en nombre de los demócratas.

Hilferding denunció la pésima gestión financiera del Gabinete Marx, manifestando que el presupuesto estaba equilibrado únicamente en apariencia, faltando unos 700 millones de ingresos, que es indispensable encontrar en el nuevo presupuesto.

El señor Dietrich dijo que su grupo votaría contra el presupuesto en señal de protesta contra los errores registrados desde hace un año, y sobre todo contra la solución poco satisfactoria dada a las relaciones financieras del Reich con los campesinos.

Graves declaraciones, no ya de los socialistas, sino la de los demócratas, que constituyen un grupo simpatizante con los radicales franceses y que está ganando mucho terreno en todas las elecciones locales que ha habido; todo lo cual creará una situación completamente nueva a partir del 20 de mayo.

El centro católico, que se encuentra a medio camino, entre la derecha y la izquierda, difícilmente podrá repenirse del desprestigio en que ha caído en su marriage con los nacionalistas.

De una parte se asegura que el mayor prestigio republicano, el ex canciller señor Wirth, no obstante todas las tentativas de conciliación que se han hecho cerca de él, queda definitivamente separado de ese grupo y se va con los demócratas. Y por otra, el grupo obrero católico, algo desilusionado por la política social del Gobierno, se halla en pugna con el señor Marx y con los directores del partido del centro, y amenaza emanciparse de su tutela. Semjentes disensiones trueban que la tendencia reaccionaria predomina en dicho partido, y esto, en visperas de presentarse ante la opinión del país, puede tener muy graves consecuencias.

La exclusión lanzada contra el señor Wirth hará ver a muchos trabajadores que su verdadero puesto de combate está al lado de los socialistas.

Sin duda, los nacionalistas tratarán de explotar el lamentable fracaso de la Conferencia del Desarme, en la cual Alemania pudo hacer tangible la evidente contradicción de algunos Estados, que exigían el previo desarme de Alemania para reducir sus propios armamentos, a lo cual se negaban otros, faltando a su palabra. Es verdad, pero no es menos cierto que la seguridad no reside en los armamentos, sino en practicar una política de paz. El ejemplo de Alemania penetrará en todos los espíritus, y los alemanes asumirán la gloria de haber sido la primera gran potencia que ha desarmado, hallándose hoy más cerca de Wirth que los que le trajeron a Europa.

Tenemos confianza en el pueblo alemán. Tenemos la convicción de que habrá ser digno de la patria de Kant y de Carlos Marx.

Tratado comercial letoniano.

REVAL, 2.—Después de prolijas negociaciones, que han durado varios años, se ha firmado en esta capital un Tratado provisional de comercio entre Letonia y Estonia.

Este acuerdo es considerado como el primer paso hacia la propuesta unión aduanera báltica.

Empréstito alemán.

BERLIN, 2.—La «Gaceta de Franco» publica la noticia de que el Banco del Imperio ha adquirido en los Estados Unidos cien millones de marcos. Según parece, la mayor parte de esta suma se encuentra en Alemania, y el resto todavía en ruta—Francia.

Entre católicos.

PERPIGNAN, 2.—Durante la celebración de la misa mayor en esta catedral, el anticapitán Izardilla dio lectura a las ordenanzas papales contra la Acción Francesa, lo que originó un gran tumulto, provocado por las protestas de numerosos afiliados a dicho partido que se hallaban en la iglesia.

A la terminación de la misa fue silbado al obispo por las calles de la ciudad.—Francia.

NICÓDIGO NI ESTATUTO

El jefe del Gobierno, al salir de la última sesión plenaria de la Asamblea Nacional, confirmó que el Gobierno se propone llevar a la «Gaceta» la reforma universitaria y la del Código penal.

El señor Primo de Rivera se refirió luego al Estatuto de Prensa, y, coincidiendo con el señor Medina de Toghores, se mostró partidario de su promulgación. Antes, en el salón de sesiones, había interrumpido el señor Delgado Barreto, diciendo: «Así deben ocurrir todos los periodistas.»

Modestamente, como corresponde a nuestra escasa preparación para el periodismo, declaramos públicamente nuestra disconformidad. Nos sentimos tan periodistas como los señores Medina de Toghores y Delgado Barreto, pero no creemos en la necesidad del Estatuto de Prensa ni en la incorporación al Código penal de las nuevas figuras de delito que a él se han llevado.

El señor Medina de Toghores ha sido elogiado, a título de periodista, por ciertos periódicos. No nos sumamos al elogio. Al contrario, nos preparamos a la defensa de la tesis contraria, como es nuestro deber. Somos enemigos de nuestros enemigos. Con nobleza, pero enemigos. Sólo así se puede adquirir crédito ante la opinión. El señor Medina de Toghores ha ido a la Asamblea a título de periodista de derecha. Está, pues, en su papel. Pero a nosotros no nos representa, ni directa ni indirectamente. Sabemos que él no lo pretenderá; pero cuando a título de compañero se le alaba, nosotros estamos obligados a discrepar, tanto más cuanto que nos ha parecido flojísimo su discurso.

La alusión al señor Oteiza, que fue a Marruecos y habló con Abd-el-Krim, no la puede esgrimir lícitamente un periodista como campaña antiespañola o derrotista. Fué un éxito periodístico enorme. «La Libertad» entonces alcanzó su máxima popularidad, y el señor Oteiza no podía desear sino la liberación de los cautivos, no la perpetuidad de su martirio.

El señor Cierva, actuando de cirineo del señor Medina Toghores, asínto a la tesis reaccionaria que éste mantuvo, echando sobre la Prensa la responsabilidad de no haber desembarcado antes en Alhucemas. El señor Cierva sabe

mejor que nadie que eso no es verdad. En Pizarra y en el palacio de Buenavista quedaron los antecedentes que aclararían bien la cuestión.

A título, pues, de defender a la Prensa, el señor Medina Toghores ha hecho un señalado favor al Gobierno y al señor Delgado Barreto: ha defendido el Estatuto en proyecto, y le ha defendido apuntando sanciones y medidas enormemente peligrosas, tales como el decomiso de la maquinaria que sea instrumento del supuesto delito.

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

Las elecciones en la Argentina

El domingo se celebraron las elecciones generales en la República Argentina.

Nuestros correligionarios han ido a la lucha con la bandera del senador Mario Bravo, a quien presentaron como candidato para la presidencia. El doctor Repetto iba para vicepresidente.

Naturalmente, ni uno ni otro candidato resultarán elegidos. Los socialistas argentinos lo saben; pero van a la lucha con ardor. El ciudadano que da su voto al Partido Socialista no pierde su sufragio. Cumple con un deber de alta idealidad. Las fracciones de Melo y de Irigoyen se despedazan entre sí por cuestiones personales, como en España. Nuestros correligionarios, en cambio, discuten programas, cuestiones de principios, problemas generales, de vital interés. Tienen que hacer frente además a una escisión, producida alrededor de cuestiones interiores. Una escisión sin idealidad. Peor aún que la escisión comunista, porque ésta de ahora no ha disimulado su fondo de rencor personal. ¡Siempre las divisiones destruyendo el campo obrero!

Con todo, los socialistas argentinos han hecho una magnífica campaña. ¡Adelante, correligionarios del Plata, adelante! ¡Por nuestra victoria, que desemos con toda el alma, en nombre de los socialistas españoles, adelante!

EL CONGRESO DE CERILLEROS



Grupo de delegadas y delegados al Congreso, reunidos para festejar la feliz terminación de las tareas del mismo

de la Redacción de EL SOCIALISTA por los acuerdos que acababan de tomar en las Asambleas.

Con la Federación del oficio y con la Unión General cuentan los obreros cerilleros con dos organismos poderosos para defender sus derechos. Muy bien y adelante.

UNA CHARLA DE OLIVEIRA

Organizado por la Agrupación Socialista de Carabanchel Bajo se celebró hoy, a las siete de la tarde, un acto público, en el que nuestro compañero Oliveira, invitado por la citada Agrupación, dará una charla, en la que hablará de «Causas sociales».

Al acto están invitados especialmente los afiliados y afiliadas a la Sociedad de Cerilleros.

Lo de las niñas

La noticia de que el catedrático de la Facultad de Medicina señor Porpeta—que suspende cada curso a un tercio de sus alumnos, lo que da idea de su rectitud—ha discrepado en parte del dictamen de los señores Maestre y Piga, ha producido su efecto en la opinión.

El doctor Porpeta no ha hecho manifestación ninguna que pueda molestar a sus compañeros. En cambio, el doctor Maestre ha dado una nota en la que pretende rectificar a todos los que no coinciden con él.

Nosotros no hemos querido conceder a este asunto más proporciones que las que en sí tiene. No nos interesa eventuar, en la opinión en ningún sentido. Jamás hemos explotado la credulidad de las gentes, ni creemos que con ese sistema se puede acreditar un periódico.

Cuando «El Sol» se fundó, a base de prescindir de informaciones sensacionales, de lotería, de toros y de crímenes, nos asociamos con júbilo a aquella orientación, porque significaba el reconocimiento de la buena teoría, de la que Pablo Iglesias llevó siempre a estas columnas.

Desde lejos, pues, observamos el pugilato de ciertos periódicos. Y lo observamos con dolor. «La Libertad», por molestar a «El Liberal», que, sin duda, se excedió en su afán informativo cuando la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava, está haciendo la campaña contraria. A la fuerza tienen que ser los jueces de las tres criaturas. Va más allá el colega que el propio doctor Maestre. ¡Ni que fuera el doctor Piga el autor de estas informaciones! Véase con qué aplomo defiende esta tesis «La Libertad».

Pero, sucediese lo que sucediera, que algún día acaso pueda saberse, el hecho es que ocurrió el accidente, y que las niñas murieron, y ahí están sus restos.

A esta conclusión llega el periodista-médico de «La Libertad». Pero no creemos que la sostengan ante el juez los doctores que con responsabilidad tengan que opinar.

Por otra parte, en «La Libertad» ha publicado Luis de Tapia unas copias saladas sosteniendo la tesis de los geólogos. Y esa tesis es más seria y más verosímil.

Efectivamente, el señor Kindlán y sus compañeros han procedido en este asunto sin teatralerías y sin dejarse llevar y traer.

A todos conviene mirarse en ese espejo.

¡Al fin!

Las obras del Canal de Isabel II, autorizadas

El señor Primo de Rivera, al dar la referencia política del último consejo de ministros, dijo que uno de los asuntos resueltos había sido el del abastecimiento de aguas de Madrid, autorizando al Canal de Isabel II para realizar las obras que precise para satisfacer las necesidades de la población madrileña.

Luego, a un redactor de «El Noticiero del Lunes», le dijo el presidente del Consejo:

«En efecto; el Gobierno examinó el sábado el escrito en que el presidente de la Hidráulica Santillana renuncia a la oferta hecha por el Gobierno por encontrarla lesiva a los intereses de la Empresa que representa; en dicho escrito, por su parte, formula peticiones al Gobierno en compensación de la resolución acordada ya en firme por éste de emprender inmediatamente las obras precisas para el suministro general de Madrid, tanto en su parte alta como en la actual zona de suministro. El Gobierno, por su parte, ha atendido las peticiones del presidente de la Hidráulica Santillana sólo en aquello que ha juzgado de estricto derecho, quedando, por tanto, la Empresa Santillana sin exclusividad de suministrar zona determinada, y el Canal de Isabel II libre de proveer toda el área de la ciudad.»

Las palabras finales nos parece que dan satisfacción al pueblo madrileño. Ya era hora.

Eso hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Esos hemos pedido nosotros insistentemente: que Santillana continuase su negocio, bueno o malo, sin ser una dificultad para el desarrollo del Canal de Isabel II, y que a éste se le diesen las facultades necesarias para poder ponerse en condiciones de cumplir su misión. Al parecer, esto se ha logrado, en lo que tenemos una honda satisfacción, que no nos duele proclamar.

Conferencias y actos de cultura

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Bajo la presidencia del señor Sar-tú continuó el viernes último, en la Academia de Jurisprudencia, la discusión de la Memoria de nuestro camarada Sánchez-Rivera sobre «El sufragio universal y el parlamentarismo», haciendo uso de la palabra don Angel Galarza y don Miguel Maura Gamazo.

El señor Galarza, continuando su discurso de la sesión anterior, hizo una defensa vibrante y sentida del sufragio universal. Insistió en que las derechas extremas lo combaten por sus virtudes y no por sus defectos, por lo que tiene de bueno, lejos de hacerlo por lo que tiene de malo.

Por último, se ocupa el señor Galarza de la forma de Gobierno, y dice que hay que definir claramente, sin que se pueda, como don Gabriel Maura, declarar en la Academia de la Lengua denodado constitucionalista, y afirmar en la Asamblea la legalidad de la dictadura.

Don Miguel Maura y Gamazo pide la palabra para tratar de justificar la posición política de su hermano don Gabriel, y afirma que éste, al declarar legal la dictadura, se refirió a que obtuvo desde el primer momento el asentimiento del pueblo. En tal sentido es legal.

Lo peor, a juicio del señor Maura, es lo que hacen la mayoría de los ex ministros del viejo régimen: dedicarse al chismorreo en tertulias de casino o de café, cultivar sus bufetes y aguardar placidamente que el tiempo, sin su concurso ni su esfuerzo, les traiga días mejores.

EN EL INSTITUTO DE REEDUCACION PROFESIONAL
Nuestro correligionario Largo Caballero dió su anunciada conferencia en el Instituto de Reeducación Profesional sobre «La Unión General de Trabajadores».

Empezó diciendo que el dictado que ha merecido por algunos la Unión General de Trabajadores, que han creído que su principio se fundaban en el odio de clases, no tiene razón de ser.

Cuando en la infancia de la Humanidad, dijo, los hombres no tenían que hacer más que coger los frutos naturales para vivir, existía una igualdad en el aprovechamiento de los recursos. Pero con la aplicación progresiva de la vida económica se ha venido estableciendo la división y la diferenciación.

Se han constituido grupos o clases y se han destacado intereses. Cada agrupación se ha visto llevada a luchar por la defensa de los intereses propios. Y cuando la grande industria ha dado lugar a la formación de dos grandes potencialidades que tenían que surgir, por una parte, las Asociaciones de patronos, y por la otra, las Asociaciones obreras.

Continuó Largo Caballero trazando las líneas generales del programa de la U. G. T., y dijo que siempre ha tenido por norma el razonamiento y ha empleado los medios de arbitraje y de trato imparcial. «Cuando se condena la conducta de los obreros—añadió—se olvida que en nuestro país el 50 por 100 de los habitantes son analfabetos, y aun los que saben leer y escribir no han recibido la educación adecuada para poder tomar la actitud conveniente en los conflictos surgidos.»

Expuso la necesidad de desarrollar la educación y la instrucción, haciendo que lleguen como beneficio efectivo a todos los ciudadanos; y de procurar que no se entre a trabajar hasta los dieciséis años, como medio de garantizar la instrucción de los jóvenes, de proteger su desenvolvimiento físico y de no aumentar el paro de los que están en la edad de trabajar.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína
SAN FRANCISCO, 9 y 11, BILBAO
Géneros de todas clases en calidad superior.

DESPEDIDA DEL CIRCO KRONE
A pocos pasos de la estación del «Metro» de Cuatro Caminos.
Hoy, martes, dos funciones: a las 4 de la tarde y 9 de la noche

El parque zoológico está abierto desde las diez de la mañana. De once a doce, comida de las fieras, durante la cual habrá un selecto concierto de la orquesta.

Abrió el problema del trabajo de la familia, planteado por la U. G. T. como medida de protección social y de defensa de la raza; manifestó la esperanza que tiene en el aprendizaje y en la orientación profesional, como medio de aprovechar mejor la energía humana y de prevenir el accidente del trabajo y la enfermedad profesional.

Señaló la influencia que ha ejercido la Unión General de Trabajadores en la legislación social de nuestro país, que está a la altura de las más adelantadas y justas.

Terminó haciendo votos porque a cada uno se le den los medios apropiados para hacer valer sus aptitudes, que es la gran fórmula de la igualdad social.

Fue muy aplaudido y felicitado por los elementos de más diversa ideología que escucharon la conferencia.

EL DERECHO DE UNA EDAD
En el Fomento de las Artes, y organizada por la Sección Sociológica, pronunció su anunciada disertación sobre «El derecho de una edad: Conferencia de juventud», el profesor don Salvador Ferrer y Cabreret.

Empezó manifestando el deseo que vinculaba a sus ideas estar en una plaza llena de gente y que sus palabras pasarán a ser pertenencia de todos.

Cita el momento definitivo de la juventud de Miguel Ángel, Tolstói, Beethoven y Gorki. Desde este momento, la vida de cada uno de ellos ha de ser una continua aportación de hechos y de intenciones para que aquel ideal que en una serie ininterrumpida de realidades.

El derecho de los hombres es obligar a que los hombres cumplan con su deber, para que mañana, los que son jóvenes hoy, puedan a su vez sentir el deber de cumplirlo.

Desgraciada—terminó diciendo el orador—aquella generación de jóvenes que no practique el derecho de exigir a los hombres su obligación, porque será estéril para realizar su obra.

El conferenciante fué muy aplaudido.

LA OLA ROJA
Con la desaparición de LA OLA ROJA, órgano de la Federación Obrera local, han perdido Linares y La Carolina, y más especialmente los trabajadores de ambos pueblos, el «único» defensor de sus derechos colectivos.

OLA ROJA, durante los diez años que vivió la luz pública por el esfuerzo heroico de los obreros organizados, realizó plausibles campañas de saneamiento local; instruyó a los trabajadores en las máximas de los maestros del obrerismo, entre cuyas páginas se destacó siempre la labor del inolvidable Iglesias como asiduo colaborador; intervino en cuantos movimientos huelguísticos se llevaron a efecto en la década de su actuación, cooperando al triunfo de los obreros carolinenses, conduciéndolos por el sendero de la lucha de clases, y se inspiró en todo momento en la táctica seguida por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Muchos fueron los periódicos que se fundaron por los adversarios para combatir a tan simpático semanario obrero; pero todos cayeron ruidosamente con el aplauso popular, y LA OLA ROJA continuó su obra social como el día de su fundación, siendo el acicate del caciquismo, la fusta del patrono egoísta y desaprensivo y el patrocinador de las causas justas.

«Durará mucho tiempo la suspensión del citado periódico? No lo sabemos. Pero tenemos fe en el porvenir, y esperamos que no tardará en reaparecer a continuar la labor que le está encomendada.

Hasta que ese ansiado día llegue, tengan paciencia los suscriptores que nos apoyaron a la publicación del mismo, a los que algunos no dejan de satisfacer las mensualidades vencidas, para la buena marcha de la administración.

Al mismo tiempo queremos advertirles para que no se dejen engañar aceptando un nuevo periódico, del que se anuncia su pronta aparición, con matiz obrerista, porque será confeccionado por Cuestecilla y otros elementos, entregados a la burguesía para romper la unidad proletaria y hacer el juego al caciquismo. Los trabajadores conscientes de La Carolina no tienen nada que ver con esa hoja, órgano de los obreros de la serie D.—El Comité Ejecutivo.

Información de provincias

Andalucía

Accidentes del trabajo.
MALAGA, 2.—El día 30 de marzo ocurrieron en esta capital varios accidentes del trabajo, resultando víctimas de los mismos cuatro obreros; la frecuencia de estos accidentes justifica plenamente las reiteradas peticiones que la clase trabajadora viene haciendo para que se cumpla lo legislado respecto a seguridad y precauciones que deben tomarse para evitar en lo posible estas desgracias.

Las víctimas a que hacemos referencia son: Francisco Coronado Gallego, que trabajando en un depósito de petróleo se produjo heridas de consideración en ambas piernas. Pronóstico grave.

Miguel García Caballero, obrero del puerto, sufre fractura del radio izquierdo, producida en el buque donde trabajaba.

Hermenegildo Guzmán Utrera se produjo lesiones graves en una obra de la calle de la Trinidad.

Y Antonio Cañete Oliver, que sufrió graves quemaduras, que le produjo la explosión de una caldera de fundición en los talleres de los ferrocarriles suburbanos, y que pasó al Hospital Civil en gravísimo estado.—Juan del Puerto.

Muertos por accidentes del trabajo.
PENARROYA, 2.—En las minas «Antolín» y «San Rafael», de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Penarroya han perdido la vida, a consecuencia de accidentes del trabajo, dos desgraciados obreros, que vienen a engrosar la ya larga lista de víctimas que una censurable imprevisión ocasiona. Una vez más insistimos en que se cree la inspección obrera.—Montesinos.

LA OLA ROJA
Con la desaparición de LA OLA ROJA, órgano de la Federación Obrera local, han perdido Linares y La Carolina, y más especialmente los trabajadores de ambos pueblos, el «único» defensor de sus derechos colectivos.

OLA ROJA, durante los diez años que vivió la luz pública por el esfuerzo heroico de los obreros organizados, realizó plausibles campañas de saneamiento local; instruyó a los trabajadores en las máximas de los maestros del obrerismo, entre cuyas páginas se destacó siempre la labor del inolvidable Iglesias como asiduo colaborador; intervino en cuantos movimientos huelguísticos se llevaron a efecto en la década de su actuación, cooperando al triunfo de los obreros carolinenses, conduciéndolos por el sendero de la lucha de clases, y se inspiró en todo momento en la táctica seguida por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Muchos fueron los periódicos que se fundaron por los adversarios para combatir a tan simpático semanario obrero; pero todos cayeron ruidosamente con el aplauso popular, y LA OLA ROJA continuó su obra social como el día de su fundación, siendo el acicate del caciquismo, la fusta del patrono egoísta y desaprensivo y el patrocinador de las causas justas.

«Durará mucho tiempo la suspensión del citado periódico? No lo sabemos. Pero tenemos fe en el porvenir, y esperamos que no tardará en reaparecer a continuar la labor que le está encomendada.

Hasta que ese ansiado día llegue, tengan paciencia los suscriptores que nos apoyaron a la publicación del mismo, a los que algunos no dejan de satisfacer las mensualidades vencidas, para la buena marcha de la administración.

Al mismo tiempo queremos advertirles para que no se dejen engañar aceptando un nuevo periódico, del que se anuncia su pronta aparición, con matiz obrerista, porque será confeccionado por Cuestecilla y otros elementos, entregados a la burguesía para romper la unidad proletaria y hacer el juego al caciquismo. Los trabajadores conscientes de La Carolina no tienen nada que ver con esa hoja, órgano de los obreros de la serie D.—El Comité Ejecutivo.

«Durará mucho tiempo la suspensión del citado periódico? No lo sabemos. Pero tenemos fe en el porvenir, y esperamos que no tardará en reaparecer a continuar la labor que le está encomendada.

Hasta que ese ansiado día llegue, tengan paciencia los suscriptores que nos apoyaron a la publicación del mismo, a los que algunos no dejan de satisfacer las mensualidades vencidas, para la buena marcha de la administración.

Al mismo tiempo queremos advertirles para que no se dejen engañar aceptando un nuevo periódico, del que se anuncia su pronta aparición, con matiz obrerista, porque será confeccionado por Cuestecilla y otros elementos, entregados a la burguesía para romper la unidad proletaria y hacer el juego al caciquismo. Los trabajadores conscientes de La Carolina no tienen nada que ver con esa hoja, órgano de los obreros de la serie D.—El Comité Ejecutivo.

Castilla

Sociedad de Dependientes en General de Chamartín de la Rosa.
CHAMARTIN, 2.—Esta Sociedad celebró su primera junta general extraordinaria el día 29 de marzo último, en su domicilio social, calle Garibaldi, número 8 (Casa del Pueblo).

Presidió el compañero Francisco González Fernández, que expuso el objeto de la reunión y aconsejó la implantación de la jornada de ocho horas para los dependientes en general.

El compañero M. Fernández expuso los beneficios que reporta la jornada de ocho horas, y demostró que algunos compañeros estaban en un error al creer que era imposible implantarla en el Ramo de Peluqueros, como en otras industrias y comercios.

El compañero Benigno pidió que se le adreases algunos puntos, a los cuales la presidencia contestó, dándole por satisfecho dicho compañero.

El compañero Balsa defendió con energía el paro de toda la dependencia el día 1 de mayo.

Sobre este asunto hicieron uso de la palabra varios compañeros, acordándose, por unanimidad, el paro total el día 1 de mayo y solicitar la jornada de ocho horas para los oficiales peluqueros y barberos y para los dependientes de comercio.

El compañero presidente aconsejó que todos los compañeros se convirtieran en propagandistas para atraer al seno de esta organización a todos los dependientes en general, y que ejercieran una vigilancia extraordinaria en todos los establecimientos que infringieran el horario de apertura y cierre.

Acto seguido diéronse de alta varios compañeros.

Durante la reunión reinó el más completo orden, saliendo todos los compañeros satisfechos de la labor que viene realizando la Junta directiva.—F. G.

Donativo a EL SOCIALISTA
ASTILLERO, 2.—La Sección de Obreros Metalúrgicos de esta localidad ha tomado el acuerdo de contribuir con diez pesetas mensuales al sostenimiento de nuestro querido diario, a partir del 1 de abril.—Cuevas.

Conferencia de Fernández Quer.
PUEBLA DE LA CALZADA, 2.—En la Casa del Pueblo de esta localidad ha explicado una interesante conferencia nuestro camarada Antonio Fernández Quer, que disertó sobre el tema «Los Comités paritarios y la organización obrera».

Explicó detalladamente la constitución y funcionamiento de los citados organismos, en los que la clase trabajadora puede realizar una labor útil y provechosa si se acierta a encuadrarlos por el camino conveniente.

Hizo una amplia exposición del programa y la táctica de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, únicos y legítimos representantes del proletariado español. Recomendó a todos que prestasen su adhesión y apoyo moral y material a las citadas colectividades, que mientras más fuertes y robustas sean, mayor será su radio de acción y más fecunda su labor.

El camarada Fernández Quer fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Al terminar el acto se hizo una colecta para engrosar la suscripción para el mausoleo a Pablo Iglesias, recaudándose 17,65 pesetas.—Pedro Parejo.

Galicia

Las obras de la Casa del Pueblo.
ORENSE, 2.—A no ser que algún obstáculo lo impidiera, la inauguración de la Casa del Pueblo será un hecho el 1 de mayo.

Las obras que aún hay que hacer importan la cantidad de doce mil pesetas, suma que anticipa la Sociedad de Canteros, siempre que las Sociedades pertenecientes a la Federación Local se comprometan a continuar pagando la cuota extraordinaria de cincuenta céntimos semanales por federado mientras no sea amortizada la indicada cantidad.

Todas las Sociedades aprobaron dicha proposición, y, por lo tanto, es de esperar que el ansia de los trabajadores orensanos de tener casa propia para las Sociedades obreras sea pronto satisfecha.

Por falta de humanidad.
El día 28 se dió un espectáculo inhumano, que por sí sólo refleja la falta de sentimientos y la incapacidad del sistema capitalista para resolver los problemas sociales.

El súbdito portugués Baltasar Palerm, que carecía de trabajo y de medios para sostenerse, se encontró enfermo, reclamando su ingreso en el Hospital Provincial, siéndole denegado, alegando que no disponían de cama.

Después de recoger un verdadero calvario, falleció en medio de la calle del Progreso, cuando, acompañado por su esposa y un hijo de corta edad, se disponía a solicitar una vez más su ingreso en el hospital en las oficinas de la Diputación.

El numeroso público que presenció el doloroso cuadro censuraba duramente a los responsables de este hecho doloroso.

Los Comités paritarios.
Hoy ha celebrado reunión general La Agrupación de la Dependencia Mercantil y Bancaria al objeto de proceder al nombramiento de los compañeros que han de representar a la dependencia, y cuya elección se celebrará el día 8.

Con este motivo existe enorme entusiasmo entre los obreros del mostrador y escritorios, siendo muchas las solicitudes de ingreso que la Sociedad está recibiendo.—M. Suárez.

Conferencia de Albornoz.
VALENCIA, 2.—En el Ateneo Mercantil ha explicado una conferencia acerca de la «Reforma constitucional», don Alvaro de Albornoz, invitado por dicha Sociedad después de hablar don Miguel Maura en la misma tribuna y sobre idéntico tema, con el fin de patetizar la tolerancia que en dicho Circulo se observa para todas las ideas.

El salón de actos estuvo rebosante de público. Después de breves y oportunas palabras del presidente, don Mariano Gómez, el señor Albornoz hizo una defensa calurosa del régimen parlamentario con sufragio universal, verdadero, en el que toman parte las mujeres también, y existen Gobiernos fuertes que gobiernen con eficacia, pero sin despotismo; pues lo que ha fracasado no es el Parlamento, sino el sistema de gobierno restrictivo y autoritario, que no consiente al pueblo exteriorizar su pensamiento desde la alta tribuna nacional.

Se declaró partidario del régimen presidencialista y de una nueva Constitución, que por su espíritu signifique un nuevo estado.

Terminó con un sentido recuerdo a la memoria de Blasco Ibáñez, que fué, más que novelista y orador, un hombre que honraba a España por todos conceptos.

El señor Albornoz fué interrumpido por los aplausos del auditorio en varias ocasiones y escuchó al final una gran ovación, siendo muy felicitado.

Referencia equivocada.
VILLENNA, 2.—Como varios periódicos de esa («A B C», «Informaciones» y «Heraldo») han publicado la noticia del atentado a nuestro compañero José Cañizares diciendo que éste se hallaba discutiendo con Victoriano Navarro, cuando intervino el Camarasa, agrediendo, y ello no es exacto, tenemos interés en hacer constar lo siguiente:

Rectificación del Censo electoral

Por la Presidencia del Consejo de Ministros se ha dispuesto que los plazos y fechas en que han de realizarse las operaciones de la rectificación del censo electoral vigente se computarán en la forma siguiente: Remisión de relaciones certificadas por los presidentes de las Audiencias provinciales, delegados de Hacienda, jueces de primera instancia, jueces municipales y alcaldes a las Secciones provinciales de Estadística, desde el 1 al 30 de abril, ambos inclusive; formación de las listas de incluíbles y excluíbles por las oficinas de Estadística para enviarlas a las Juntas municipales, del 1 de mayo al 22 de junio; envío de las listas expresadas a las Juntas provinciales, el 23 de junio; exposición de las mismas al público, del 28 de junio al 12 de julio; devolución al jefe de Estadística de las listas no reclamadas, el 13 de julio; reunión de las Juntas municipales, dentro de los diez días siguientes a la terminación del plazo de exposición de las listas; devolución a las Juntas provinciales de las listas reclamadas, el día siguiente de terminar la sesión de las municipales; reunión de las Juntas provinciales, dentro de los diez días siguientes a la publicación de las mismas; envío de las listas no apeladas a los jefes provinciales de Estadística, al día siguiente de expirar el plazo para poder presentarlas; envío de las listas apeladas a las Audiencias territoriales, al día siguiente de terminar el plazo de apelación; envío a los jefes de Estadística de las listas con las resoluciones de las Audiencias, al día siguiente de haberlas recibido de éstas; envío por los jefes de Estadística de las últimas listas para su impresión, el día 3 de septiembre; término de la publicación de las listas, el 10 de noviembre.

El párrafo cuarto del artículo 2.º del mismo real decreto se entenderá adicionado con la obligación, por parte de los jueces municipales, de enviar a los jefes provinciales de Estadística relaciones certificadas de las personas que figuren en el censo electoral vigente del respectivo Municipio y hayan fallecido con posterioridad al 10 de mayo de 1924.

El párrafo quinto del mismo artículo se entenderá redactado en el sentido de que las relaciones certificadas que los alcaldes deben remitir a los jefes provinciales de Estadística han de comprender las personas que hubieran adquirido la vecindad en el Municipio con arreglo al artículo 36 del vigente Estatuto municipal.

AL PASAR

Albalat de la Ribera
Siempre en compañía de nuestro ya fraternal amigo José Lleó, por esta vez en auto, nos dirigimos desde Sueca a Albalat de la Ribera.

La entidad domiciliada en el Centro Obrero es la Sociedad de Trabajadores del Campo y Oficios Varios, integrada por un centenar de afiliados.

Cuanto dijimos en las anteriores notas referenciadas a desorientación, falta de propaganda y crisis de trabajo podría repetirse aquí, agravado quizá con la carencia del espíritu de renovación y más aún de inquietudes espirituales.

Existe, claro está, una minoría que desea le muestren el camino de su redención, al frente de la cual figuran José Miguel, José Alarcón, Eduardo Andrés, Faustino Pérez... Fuerza en estado potencial, que convertirá en productiva cuando se transformará. Existe un Sindicato católico, que, en cuanto a orientación y firmeza de convicciones, sigue la norma general.

Y existe una Sociedad Agrícola y un Ateneo del Socorro, entidades burguesas, que es donde se reconcentran todos los obreros del pueblo.

Muchos trabajadores pertenecen a nuestra Sociedad y a las Sociedades burguesas. ¡El caos!

Aquí todo es plácido: el ambiente, los espíritus. La vida se desliza como la corriente de sus acequias, lenta y pausadamente.

¿Cuánto tienen que hacer nuestros amigos y qué meritoria es su labor!

Esta monotonía la rompe un anciano de noventa y dos años, de voto de Pi, y que aún conserva el recuerdo y el amor a los ideales que de tal patrio aprendiera.

Recorrió el pueblo hasta que pudo dar con nosotros, y en la conferencia ocupaba el primer lugar. ¿Su nombre? José Vallis. ¡Es poeta!

Con su palabra torpe y su gesto trémulo, alienta a quienes, llenos de vigor, tienen ante sí toda una vida.

Mucho hablamos paseando entre «teachers» y arroyales, y nuestros amigos se prometieron constituir la Agrupación. ¿Podrán? Sería un triunfo. Pero sí creo que no dejarán de intentarlo.

Pedidos para el extraordinario de Primero de Mayo

Puerto de Santa María: Sociedad de Toneleros, 125 ejemplares.
Santander: Asociación de Dependientes de Comercio, Industria y Banca, 50.
Velez-Vilagata: Agrupación Socialista, 15 ejemplares.

Porcuna: Agrupación Socialista, 60.
San Sebastián: Agrupación Socialista, 100 ejemplares.

Almadén: José Cerrato Luna, uno.
Manilla: Sindicato del Arte Textil y Anexos, 25.
Santander: Eugenio González, 10.
Cañete la Real: Sociedad Obrera «La Sabana», 20.

Madrid: Sociedad de Vidrieros Fontaneros, 500.
Madrid: Juventud Socialista, 250.
Vila de Don Fadrique: Sociedad de Obreros en General, 100.
Puebla de Almorádmel: Sociedad Obrera, 60.

Madrid: Sociedad de Obreros Tallistas, 75 ejemplares.
Idem: «La Verdad Social», Sociedad de Carpinteros de Argum, 100.
Fuente Ovejuna: Agustín León, 15.
Villarral: Sociedad de Obreros Agrícolas «El Naranjo», 60.

Alcázar: Conrado Ale Vera, 20.
Figarado: Centro Obrero, 50.
Almansa: Agrupación Socialista, 120.
Barcelona: Federación del Arte Textil y Anexos, 10.

Alicante: Unión de Oficiales y Peones Albaláes, 25.
Elche: Pedro Valero, 25.

EL SOCIALISTA de Primero de Mayo del año actual superará a los de años anteriores por la gran cantidad de trabajos que de firmas conocidísimas han de publicarse. Los trabajadores todos están obligados a comprarlo para que en el día que conmemoramos la Fiesta del Trabajo, mostremos orgullosos a nuestros enemigos el único diario que tenemos para la defensa de nuestros intereses.

Para dar mayor facilidad a la Administración, puesto que es de presumir que la tirada sobrepase a las de años anteriores, rogamos a las Sociedades se apresuren a enviarnos los boletines de pedidos de ejemplares.

Cooperativa Obrera «La Dignidad»
PETREL - ALICANTE
Obreros: Comprad vuestros ejemplares en la Cooperativa Obrera; calidad y peso justo.

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO
EIBAR.—Teléfono 337.
Los mejores artículos a los mejores precios.
DESPACHOS
Central, Barrenacua, 4.
Sucursal, Arriagata, 3.
GRAN SALON CAFE, plaza de Alfonso XIII - Teléfono 361.

¡Madres!
En la DENTICION de vuestros hijos, acordaos de los célebres
PAPELES YHOMAR
(Tutelares de la infancia).
1,00 en todas las farmacias.
A. Gamir, San Fernando, 32 y 34
VALENCIA
GAYOSO - MADRID

ESTOMACAL Aperitivo Palomari APERITIVOS SIN IGUAL
PURGANTE
YER
ES LA GOLOSINA DE LOS NIÑOS
Precio 40 centimos

MANUFACTURA ARMERO ESPECIALISTA REUNIDAS
FABRICA DE ESCOPETAS FINAS DE CAZA
ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS DE TIRO DE PICHON
Dirección postal: Soledad Anónima Cooperativa Danot-Bat.
Teléfono 225.
EIBAR (ESPAÑA)

Lo del día

EL HOMENAJE A LUIS BELLO
El Gobierno ha publicado una nota exponiendo los motivos por los cuales no puede asociarse al homenaje proyectado a favor de Luis Bello.

CONGRESO NACIONAL DE INQUILINOS
La Asociación Oficial de Vecinos e Inquilinos de Madrid organiza la celebración de un Congreso nacional de inquilinos, en el que se discutan y sienten las bases de la definitiva legislación de alquileres para elevar al Poder público.

LA HORA DE VERANO
Por la Presidencia del Consejo de Ministros se ha dispuesto que el próximo día 14, a las doce de la noche, sea adelantada en sesenta minutos la hora legal.

EN EL CIRCULO DE BELLAS ARTES
Ayer por la tarde tuvo efecto, a las seis, en el Círculo de Bellas Artes, la inauguración del XI Salón de Humoristas, Exposición del Cartel y Arte Decorativo, y Exposición del Dibujo Galante, organizadas por la Unión de Dibujantes Españoles.

EN LOS MINISTERIOS
El presidente recibió al director de la Compañía Telefónica.

En el ministerio de Estado recibió a los embajadores de la Argentina y de Francia y al señor D'Ors, como delegado del Instituto Internacional de Cooperación Intelectual.

El ministro de Instrucción recibió al director de la Escuela Normal de Maestros y al duque de la Victoria.

El de Fomento recibió a una Comisión, que le habló de asuntos relacionados con el ferrocarril de Baeza a Utiel.

El ministro de Trabajo, después de despachar con el presidente, asistió a la colonia de Valverde de Alcalá con objeto de imponer la medalla del Trabajo al colonio Alejandro Díaz Casanova.

El ministro de Hacienda recibió a una Comisión de la Cámara Gremial Española del Automóvil para tratar de los impuestos municipales en relación con la gasolina y los automóviles.

Una Comisión del Llano de Barcelona habló al ministro de los expedientes en curso relativos a supuesta defraudación industrial.

También recibió el ministro al presidente del Colegio Oficial del Secretariado local de Vizcaya y al marqués de Comillas, al subdelegado de Hacienda de Reus y a una Comisión de estudiantes de Valladolid.

FIRMA
Guerra.—Disponiendo que el teniente general don Balbino Gil-Dolzese en la Capitánía general de la tercera región y pase a la primera reserva, por edad reglamentaria.

Ascendiendo a teniente general a don Julio Echagüe.

Idem a general de división a don Agustín Gómez Morato.

Idem general de brigada al coronel don Ignacio Auñón Chacón.

Nombrando capitán general de la tercera región a don Alberto Castro Girona.

Idem para el mando de la 12.ª división al general don Federico Sousa Regoyos.

Idem jefe de la circunscripción de Ceuta-Tetuán al general de brigada don José Millán Astray Terreros, actual jefe de sección del ministerio de la Guerra.

Idem para este cargo al general de brigada Enrique Ruiz Fornells Requero.

Instrucción.—Autorizando concurso para construcción de un edificio destinado a Escuela Nacional de Anormales.

Aprobando el proyecto de obras de terminación del decorado interior, ascensores y alumbrado del nuevo edificio del ministerio de Instrucción.

CONSEJO DE GUERRA
Ayer se vio en el Supremo de Guerra y Marina la causa contra el trompeta de lanceros de Sagunto Rafael Millán Bejarano, que estando comediante en el cuartel sostuvo una reyerta con un compañero y desobedeció a un sargento.

El Consejo de guerra ordinario celebrado en Córdoba condenó al proceso por desobediencia a seis meses de prisión correccional.

En la vista de ayer, el fiscal del Supremo estimó que la condena debía ser de prisión militar correccional con aquella pena.

El defensor solicitó la absolución.

LA FABRICACION, VENTA E IMPORTACION DE MANTEGA Y OTRAS GRASAS
Se ha firmado una real orden abriendo una información hasta el día 12 de este mes para que puedan formular las personas interesadas las consideraciones que estimen procedentes relativas a la fabricación, venta e importación de manteca, margarina y demás grasas.

LA RECAUDACION DE HACIENDA
En el ministerio de Hacienda facilitaron una nota dando cuenta de la recaudación del primer trimestre del año actual por todos conceptos. Importa 848 millones, con un aumento de 70 millones sobre lo recaudado en igual trimestre del año anterior.

Por lo que respecta a los pagos del presupuesto ordinario, que, como las cifras de ingresos, son provisionales, acusan un gasto total de 773 millones de pesetas, con un aumento de 35 millones sobre el mismo período del año anterior.

EL PRESIDENTE, A GALICIA
Ayer, como ya estaba anunciado, marchó a Galicia el presidente del Consejo para inaugurar el Matadero rural de Porriño.

Regresará a Madrid el jueves próximo.

MODIFICACION EN EL HORARIO DE TRENES
La Compañía de los Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante ha fijado el siguiente horario de trenes, que comenzó a regir ayer.

El expreso para Málaga y Algeciras con coches directos: para Málaga, un coche de butacas y otro de tercera, diarios, y coches-camas los martes, jueves, sábados y domingos, y para Algeciras, un coche de butacas, diario, y coches-camas los lunes, miércoles y viernes, y, además, coche-come-

dor entre Madrid y Santa Cruz de Mudeia. Saldrá de Madrid a las veintinueve y veintinueve.

El mismo expreso tiene la hora de llegada a Madrid a las nueve y cuarenta.

El omnibus de Tarancon a Aranjuez llegará a Madrid a las diez y treinta. El correo de Toledo tendrá su llegada a las diez y quince.

Las horas de llegada y salida de los demás trenes de la Compañía no han sufrido alteración.

EL SERVICIO DE TELEFONOS
Esta madrugada fue facilitada la siguiente nota oficial:

«En el ministerio de la Guerra se reunió ayer con el presidente del Consejo los ministros de la Guerra y Hacienda, el director general de Comunicaciones y el gerente de la Compañía Telefónica Nacional, tratándose en la entrevista de la fijación de límites de los servicios urbano e interurbano y otros aspectos del telefónico.

El asunto ha sido sometido a examen general, cuyos resultados se conocerán a su debido tiempo.»

Grupo Socialista de Artes Gráficas
Se pone en conocimiento de los afiliados que el Comité de este Grupo ha acordado organizar una excursión a Toledo, que tendrá efecto el día 27 de mayo próximo.

Los compañeros que quieran asistir a la misma pueden pasarse las listas por la Secretaría de Fundidores Tipográficos, donde el compañero tesoro del Grupo los inscribirá y pondrá en antecedentes de la forma y condiciones en que ha de verificarse la excursión.—Por el Comité: El secretario, Florencio Manrique.

En pro de los marinos enfermos de Finlandia
Por su interés reproducimos la orden dada por la Presidencia de la República finlandesa a las Legaciones y Consulados de dicho país.

«Si un marino finlandés sufre medios de subsistencia, y padeciendo enfermedad venérea en su período contagioso, es abandonado por su embarcación en un país extranjero y si no tiene derecho de acudir a las autoridades sanitarias del país, el costo de su alimentación, tratamiento médico y drogas durante el período subsiguiente a la terminación de su empleo será de cuenta del Estado finlandés, sea cual fuere la nacionalidad del buque.»

En la Casa del Pueblo IMPRESORES
En el salón teatro continuó el domingo por la mañana la junta general de la Asociación de Impresores.

Prosiguió la discusión de la gestión realizada por la Directiva en todo lo relacionado con el asunto del impuesto de Utilidades.

Rectificaron los tres compañeros del turno en contra. Del turno en pro de la Directiva solamente rectificó un compañero, y finalmente rectificó la Directiva.

Puesto a votación el asunto, se aprobó la gestión de la Directiva por gran mayoría de votos.

EMPEDRADORES
En el salón pequeño se reunió anoche la Sección de Empedradores.

Después de aprobada el acta se acordó que constase el sentimiento de la colectividad por el fallecimiento de los compañeros Urbano de Juana y Santos Barca.

Se leyeron y fueron aprobadas las cuentas del cuarto trimestre de 1927.

Por unanimidad se acordó contribuir con 100 pesetas a la suscripción del mausoleo al querido maestro Pablo Iglesias.

La Directiva dio cuenta de la gestión realizada en diversos asuntos, quedando aprobada por unanimidad.

Se eligió al compañero Félix Ramos Casado para el cargo de presidente, y al compañero Eugenio Pesca Rafael para el de vocal primero.

Se dieron a conocer a la junta las

Los pequeños grandes libros
A sesenta y cinco céntimos cada tomo.

Augusto Bebel: «Socialización de la sociedad». Carlos Albert: «El amor libre» (dos tomos).

León Tolstói: «Nuevas orientaciones». Juan Jaurés y Pablo Lafargue: «El concepto de la historia» (controversia).

Proudhon: «Psicología de la revolución». Emílio Littré: «El árbol del bien y del mal». «La idea de justicia».

Carlos R. Darwin: «Las facultades mentales en el hombre y en los animales».

Emílio Zola: «Estudios críticos». Flammarion: «Un viaje por los cielos».

Gustavo Hervé: «La Humanidad futura». Albert Richard: «Manual del socialista».

bajas de los compañeros Angel Prieto y Gabriel Baidas. Se acordó condonar las 25 pesetas de gastos de abogado al compañero Eduardo Ovejero.

Quedó terminado todo el orden del día.

INSTALADORES Y MONTADORES ELECTRICISTAS
En la junta general celebrada por la Sección de Instaladores y Montadores Electricistas correspondiente al trimestre pasado se tomó el acuerdo de conceder una amplia amnistía durante el mes actual y el próximo mayo.

SOCIEDAD DE POCEROS «LA PIQUETA»
Esta Sociedad celebró junta general ordinaria el pasado día 26, acordando conceder una amnistía durante tres meses para que los retrasados en el pago puedan ponerse al corriente mediante el abono de una cuota única de dos pesetas.

DEPENDIENTES DE ESPECTACULOS PUBLICOS
Esta Asociación ha celebrado junta general ordinaria, acordando que constase en acta el sentimiento de la entidad por la muerte de María Guerrero, Blasco Ibáñez y nuestro compañero Turbio Pascual.

También se acordó contribuir con 50 pesetas a la suscripción abierta para liberar las cargas del teatro de la Princesa, como homenaje a doña María Guerrero.

Se nombró una Comisión para estudiar los estatutos de la Federación Nacional del Ramo, en unión de otra de los Acomodadores de Valladolid.

A continuación se eligieron los siguientes cargos:

Presidente, Antonio García; vicepresidente, Vicente Alcañiz; secretario primero, José María Pérez; idem segundo, Elías Delgado; tesorerero, Manuel Carbonell; contador primero, Francisco Peña; idem segundo, Camilo Moreno; vocal primero, Tomás Guzmán; idem segundo, Cándido Val; idem tercero, Luis González; idem cuarto, Francisco Pérez; idem de fe, Ramón Pérez.

Revisora de cuentas: José Canencia, Eustaquio Ruiz, Arturo Herrero, Carlos Santamaría y Alejandro Rico. Mesa de discusión: Presidente, Francisco Barriáiga; secretario primero, Benito Gómez; idem segundo, Vicente Gallardo.

El concurso de «Le Populaire»
Hemos empezado a recibir respuestas al concurso de LE POPULAIRE, y sabemos que otros muchos lectores de EL SOCIALISTA se disponen también a participar en este concurso, que ha interesado mucho a todos nuestros camaradas.

Llamamos la atención de todos sobre las condiciones que han de reunir los concursantes.

Es indispensable responder a las dos preguntas, o sea señalar los diez nombres de preferencia para el concursante y los votos que obtendrá el Partido Socialista de Francia (Sección Francesa de la Internacional Obrera; S. F. I. O.) por el recuento de votos que haga el Partido mismo.

Los premios serán adjudicados a los concursantes que más se aproximen: 1.º Al citado número de votos, 2.º A los diez nombres que reúnan el mayor número de sufragios en Francia.

EL CAMPEONATO EN PROVINCIAS
Primer grupo (Asturias, Galicia, Castilla-León): Deportivo coruña, 4; Racing de Sama, 0; Oviedo, 5; Cultural Leonés, 3; Unión de Valladolid, 1; Celta, 8.

Segundo grupo (Vizcaya, Centro, Cantabria): Athletic bilbaína, 3; Madrid, 1; Gimnástica de Torrelavega, 0; Deportivo Alavés, 0.

Tercer grupo (Cataluña, Guipúzcoa y Aragón): Barcelona, 7; Patria, 0; Iberia, 3; Unión de Irún, 4; R. Sociedad de San Sebastián, 3; C. Deportivo Europa, 2.

Cuarto grupo (Valencia, Sur, Murcia): Betis, 0; Valencia, 1; Levante, 1; Murcia, 0; Cartagena, 1; Sevilla, 0.

Los deportes
Novena derrota del campeón del Centro
Por segunda vez han actuado en Madrid los campeones de Cantabria, y en ninguno de los dos partidos hemos podido ver el equipo de clase que se nos ha querido presentar.

Esperábamos el domingo poder apreciar la labor de conjunto de los campeones de Cantabria, y nos quedamos con las ganas.

Y es que el Athletic presentó una alineación tan absurda, que pudo dar motivo al lucimiento de los santanderinos.

Favorecidos por el fuerte viento, no supieron los racingistas imponer su dominio a los atléticos; el balón estuvo en el centro del campo la mayor parte del tiempo, y estamos seguros que, de no jugar tan mal Galdós como el domingo lo hizo, es muy probable que no se hubieran marcado los dos tantos que se hicieron en la primera parte; cierto que tuvieron los santanderinos muchas ocasiones para marcar; pero Oscar se nos torpón en extremo, estropeando cuanto juego le dieron.

El primer tanto, marcado por el extremo derecho Santi, fue indudablemente el más bonito de los cuatro que se apuntó el campeón de Cantabria; el segundo lo hizo Loredó, estando Aguiló en el suelo, sin que sus defensas, Moriones y Galdós, se mostrasen acorados en su intervención para evitar el remate del jugador asturiano que fue reforzado el Racing.

Con dos a cero terminó la primera parte, y a los quince minutos escasos de juego del segundo tiempo se lesionó Aguiló, siendo sustituido por Moriones, a quien batió Oscar de un tiro inocente.

El asturiano volvió consiguió el tanto del honor para los campeones del Centro de un gran tiro a gran distancia que Rabal no vio. Pudieron conseguir el empate los madrileños en dos grandes tiros que devolvía el larguero providencialmente, ya que el guardameta santanderino se mostró impotente para detenerlos. Galatas falló lamentablemente un medido pase de Adolfo encontrándose solo el jugador donostiarra ante Rabal.

Próximo domingo, el interior izquierda, Cladera, marcó el cuarto tanto para el Santander en una jugada desgraciada de Aguiló, que salió nuevamente a defender la meta atlética a los diez minutos de haberla abandonado.

El partido resultó poco interesante, siendo escasas las jugadas de mérito que en él se vieron; tal vez lo mejor del encuentro la excelente labor de Luis Osalo en la segunda parte.

Del Racing, el mejor elemento Loredó, y después Santuste, que se hizo respetar con sus valientes entradas, por lo que los delanteros atléticos no se acercaron mucho a él.

De los campeones centrales, el mejor Adolfo, y Osalo en la segunda parte. Asistió bastante público, si se tiene en cuenta lo desahucado de la tarde.

El Racing presentó la alineación que damos a continuación, una de ellas es el Athletic formó así:

Aguiló; Galdós, Moriones; Ordóñez, Tuduri, Peña; Aguirrebegoña, De Miguel, Adolfo, Galatas y Osalo.

No se puede culpar de la derrota al guardameta Aguiló, que estuvo mejor de lo que podía esperarse después de tanto tiempo sin jugar en el primer equipo.—A. García.

EL CAMPEONATO EN PROVINCIAS
Primer grupo (Asturias, Galicia, Castilla-León): Deportivo coruña, 4; Racing de Sama, 0; Oviedo, 5; Cultural Leonés, 3; Unión de Valladolid, 1; Celta, 8.

Segundo grupo (Vizcaya, Centro, Cantabria): Athletic bilbaína, 3; Madrid, 1; Gimnástica de Torrelavega, 0; Deportivo Alavés, 0.

Tercer grupo (Cataluña, Guipúzcoa y Aragón): Barcelona, 7; Patria, 0; Iberia, 3; Unión de Irún, 4; R. Sociedad de San Sebastián, 3; C. Deportivo Europa, 2.

Cuarto grupo (Valencia, Sur, Murcia): Betis, 0; Valencia, 1; Levante, 1; Murcia, 0; Cartagena, 1; Sevilla, 0.

inmensísimo se ha puesto el campeonato en el segundo grupo. Marcha a la cabeza el Deportivo Alavés, con 14 puntos; le sigue el Athletic, con 12, y después el Madrid, con 12, y el Racing de Santander, con 11.

Puede suceder que el domingo próximo, venciendo el Deportivo Alavés a los madrileños y los santanderinos a los bilbaínos, ablanden la misma puntuación los campeones de Cantabria y Vizcaya, desdiciendo el agud average del segundo grupo.

Venciendo el Madrid, empatar en puntos con los alaveses.

Como se ve, los partidos de este grupo entre los equipos referidos reviste una extraordinaria expectación.

DOÑA MARTIN RUIZ
Dándose la salida en el campo de deportes de la Ferroviaria, tuvo efecto el domingo la carrera homenaje al primer presidente de dicha Sociedad.

Venció Rilegós, de la Gimnástica, en 18 m. 39 s., seguido de Ramos, del Racing, que empujó en el recorrido 19 minutos y 15 segundos.

Después entraron Fernández, Calvo, Osés, Seijas, Blanco y Martín.

MOTORISMO
El Moto Club de España organiza para el día 15 del actual una excursión colectiva a Toledo. Los excursionistas visitarán los monumentos acompañados de persona condecorada, regresando a Madrid en el mismo día. El punto de reunión será a las ocho y media de la mañana, en el Puente de la Princesa.

Las tarjetas para la comida, al precio de siete pesetas, podrán recogerse en la Secretaría del Moto Club de España, Alcalá, 18, y en las casas de motociclistas.

LA JUNTA DE PENALARA
Con el orden del día anunciado, ha celebrado junta general esta Sociedad.

Fue aprobada la agenda de la Directiva, la Memoria y las cuentas.

Se cambiaron impresiones sobre los proyectos que serán llevados a la práctica en cuanto sea posible.

Al ponerse a votación los cargos que reglamentariamente correspondían cesar, fueron reelegidos los señores que los venían desempeñando.

En el Primer Consultorio de Niños
Al doctor Sánchez Arroyo correspondió el sábado la lección de turno del consultorio organizado por esta entidad, el cual desarrolló el tema «Por qué vomitan los niños».

Expuso que una de las cosas que más tienen que luchar las madres es con los vómitos de los niños, los cuales son un acto de protesta del estómago, y no siempre obedecen a causas alimenticias, sino que pueden ser el reflejo de ciertas enfermedades, constituyendo un aviso que puede servir para prevenirlas, por lo cual considera muy interesante el tema elegido.

Divide los vómitos en dos clases: producidos por causas externas y los causados por causas internas. De las causas externas, una de ellas es el crecimiento de los niños, el cual produce el vómito por amodorramiento que es por lo que los niños acaban por callarse a fuerza de mercedos, porque se amodoran y se atontan, produciéndose, a la larga, además de los vómitos, trastornos en el estómago por no dejarles hacer bien las digestiones, además del mal hábito que con ello contraen.

Otra causa de los vómitos es la mala temperatura de los alimentos, cuando están demasiado fríos o calientes.

Enseñó la importancia de no dar a los niños leche en malas condiciones, como lo está la mayoría de la que expende el comercio por las adulteraciones y la falta de limpieza.

El enfriamiento es otra causa determinante del vómito, debiéndose evitar a toda costa los cambios bruscos de temperatura a los niños.

La causa más grave del vómito de los niños es cuando se produce por la alimentación escasa o excesiva, pues puede producir enfermedades más graves, pudiendo morir el niño de inanición o por acidosis, de la cual son un síntoma casi seguro los escosimientos del año; pero es más grave aún el vómito por sobreabundancia, costumbre fatal y corriente entre las madres, y que principia con el vómito y acaba con la distensión del estómago, que puede llegar a la gastroenteritis (vómitos y diarrea), y he aquí como el vómito actuó de primer aviso de la enfermedad.

Definó los vómitos por insensibilidad a ciertos alimentos, por no asimilación de la leche de la madre.

Como causas internas están los vómitos nerviosos, por los cuales proceden los baños templados por la noche, hasta que el médico ve al niño; por estenosis, en cuyo caso no los puede atenuar más que el médico, pudiendo apelar a una operación quirúrgica, y los vómitos por intoxicación, cátaros, tifoides, brucelosis, etcétera, y otro vómito muy típico es el que hace arrojar a los niños fuertemente y a distancia los alimentos; pudiendo asegurarse que el 90 por 100 de los casos éste es el anuncio de la meningitis, por lo cual se ve la importancia que hay que conceder a los vómitos por su papel de alerta que desempeñan en muy graves enfermedades.

La lección del doctor Sánchez Arroyo fue un modelo de concisión y claridad, exponiendo con gran comprensión del medio ambiente el tema a desarrollar.

Suma anterior..... 52.481,45

MADRID.—Sociedad de Gasistas (febrero y marzo), 61; Fed. Nacional de Metalúrgicos, 50; F. Antequera, 1; Federación Gráfica (marzo), 15; A. López, 1,50; F. Fernández, 1; J. Sánchez-Rivera (marzo), 10; B. Alvarez y G. Uriarte, 2; Asociación Arte de Imprenta (marzo), 2,50; Adolfo 20, 1,50; A. Hidalgo, 0,50; Sociedad de Vendedores en General, 3; Círculo Socialista del Sur, 3; R. Carbonell, 1; F. García, 1; M. Sánchez, 1; A. Arroyo, 1; E. Calabia, 2; F. García, 1; A. Gana, 1; A. J. González, 1; Sociedad Escuelas Laicas, 3; G. Villagrà, 1; M. Maldonado, 1; G. Martín, 1; M. Pajares, 2; P. J. de la Cruz, 1; Sociedad de Camareros, 25; J. Pol, 5; Sociedad Sastras de lo Militar, 1; Sociedad de Carpinteros de Armar, 20; Jacobo, 5; Sociedad Fontaneros Alcañiz, 5; A. Sepción, 3; Sociedad Constructores de Carros, 4; Grupo Sindical Dependientes Teatros, 2,50; Sociedad Salud y Cultura, 4; Sindicato Nacional de Trabajadores, 2; Gómez, 2; J. García, 1; S. González, 2; S. G. Francés, 2; V. Madrigal, 1; J. A. Meliá, 5; E. Suárez, 2; A. González, 4; J. González, 1,50; A. Díaz, 1,50; S. Gil, 2,50; J. M. S., 1; P. Manjón, 2; G. Brihuega, 3; E. García, 1; Federación Metalúrgicos, 25; A. Socialista, 3; B. de Lomas, 1; M. Menéndez, 2,50; R. Martín, 1; N. Revuelta, 0,50; D. Cores, 4; J. Castro, 1; T. Díaz, 6; M. Gómez, 5; M. Rabaza, 1; J. Montejuán, 1; G. Poyatos, 1; P. San Juan, 0,50; E. Chamón, 1; J. Novoa, 1; C. Martín, 1; Federación Gas y Electricidad, 3; Tallistas, 5; Embaldosadores, 5; Parques y Jardines, 10; Poceros, 5; C. de Mosaicos, 10; Pavimentadores, 10; Empedradores, 20; Carboneros, 6; Aserradores, 10; Tejeros, 10; G. S. Metalúrgico, 5; D. de Vaquerías, 15; Señor Mariano, 0,40; M. Tejar, 0,50; M. García, 1; V. Gómez, 0,50; N. García, 0,50; H. Prieto, 1,50.

HONDO DE LAS NIEVES. Soc. Ob. «La Constancia» 25 ALMAD.—F. P. 0,80 SESTAO.—J. Gómez..... 1 VILLANUEVA DEL DUQUE Sección de Mineros, 5; Carmen Fernández, 0,50; M. Ranchal, 0,50; J. Caballero, 0,50; E. Madrid, 0,50; SANTANDER.—Sindicato Metalúrgico Montañés (primer trimestre), 60; A. Vayas, 4; S. Ramos, 5; A. Pérez, 3; T. Arce, 5; J. Saliz, 2; P. Vergara, 2; E. Camarero, 1; VELLA Y ALMANA.—Varios jóvenes de dichas localidades..... 82 MALAGA.—A. Reyes (10 por 100 dietas), 7,65; C. Díaz (10 por 100 dietas), 7,85. BARACALDO.—Juventud Socialista (50 por 100 del líquido de la rifa del día de la «Comunión»)..... 50 VILLENVA.—Soc. Agricultores «La Constancia» (primer trimestre)..... 15 Total..... 53.166,25

Por EL SOCIALISTA
Suma anterior..... 52.481,45

En el Primer Consultorio de Niños
Al doctor Sánchez Arroyo correspondió el sábado la lección de turno del consultorio organizado por esta entidad, el cual desarrolló el tema «Por qué vomitan los niños».

Expuso que una de las cosas que más tienen que luchar las madres es con los vómitos de los niños, los cuales son un acto de protesta del estómago, y no siempre obedecen a causas alimenticias, sino que pueden ser el reflejo de ciertas enfermedades, constituyendo un aviso que puede servir para prevenirlas, por lo cual considera muy interesante el tema elegido.

Divide los vómitos en dos clases: producidos por causas externas y los causados por causas internas. De las causas externas, una de ellas es el crecimiento de los niños, el cual produce el vómito por amodorramiento que es por lo que los niños acaban por callarse a fuerza de mercedos, porque se amodoran y se atontan, produciéndose, a la larga, además de los vómitos, trastornos en el estómago por no dejarles hacer bien las digestiones, además del mal hábito que con ello contraen.

Otra causa de los vómitos es la mala temperatura de los alimentos, cuando están demasiado fríos o calientes.

Enseñó la importancia de no dar a los niños leche en malas condiciones, como lo está la mayoría de la que expende el comercio por las adulteraciones y la falta de limpieza.

El enfriamiento es otra causa determinante del vómito, debiéndose evitar a toda costa los cambios bruscos de temperatura a los niños.

En la próxima guía telefónica de Madrid
Advertimos a los abonados y al público en general que, debido a la inauguración de la nueva central automática de Delicias, será preciso publicar muy pronto una nueva GUÍA telefónica de Madrid.

La admisión de nuevos nombres para la misma quedará definitivamente cerrada el 15 de abril.

Todos los que deseen modificar sus nombres, direcciones o números de teléfono, tales como aparecen en la presente GUÍA, y lo mismo aquellos que vayan a cambiar de domicilio o a pedir la instalación de un teléfono, de una central privada o cualquier innovación que afecte a la manera de aparecer inscritos en la GUÍA, deberán comunicarlo sin demora a nuestro Departamento Comercial, Avenida del Conde de Peñalver, 5.

Los anunciantes que deseen introducir modificaciones en los textos de sus anuncios y los que, sin ser anunciantes todavía, estén convencidos de que este libro es único como medio de propaganda, podrán dirigirse por escrito o telefonar al Departamento de Publicidad, Avenida del Conde de Peñalver, 5, y se les enviará inmediatamente un representante.

Al inaugurarse la central de Delicias quedarán cambiados muchos números de teléfonos, y por ello será absolutamente necesario consultar la GUÍA antes de marcar. Recomendamos, por tanto, a los que piensen hacerse abonados que tomen su decisión cuanto antes, para que puedan figurar en la próxima GUÍA.

No olviden que el 15 de abril se cierran las inserciones
Los abonados que no hayan recibido la GUÍA editada recientemente, pueden solicitarla llamando al 04.

COMPANIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

SOCIEDAD MADRILEÑA DE TRANVIAS
PAGO DE CUPONES
Esta Sociedad ha tomado el acuerdo de distribuir a las acciones de la misma un dividendo de 17,50 pesetas por título, a cuenta de los beneficios del octavo ejercicio social.

El pago se efectuará, a partir del día 16 del corriente y previa deducción de los impuestos correspondientes, en los Bancos Urquijo, de Madrid; Bilbao, de Madrid; Español de Crédito, de Madrid, y Banco Urquijo Catalán, de Barcelona, contra entrega del cupón número 15 de las acciones.

Madrid, 2 de abril de 1928.—El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Senén.

La Sociedad de Oficios Varios de Rentería
NO DEBE NADA
En la séptima lista de morosos publicada apareció la Sociedad de Oficios Varios de Rentería con un débito de 11,15 pesetas.

Para satisfacción de la citada entidad, hacemos constar que dicha cantidad fue abonada en el mes de marzo del año 1925, no abonando, por tanto, nada a la Administración de EL SOCIALISTA.

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carranza, 20.—Teléf. 31882 Apartado 10.036.

Sucesos

ACCIDENTES DEL TRABAJO
Trabajando en una obra de la calle de Carreras, 10, se cayó lesionado de pronóstico reservado el obrero Pascual Sánchez Serrano, de veintiseis años de edad, domiciliado en la calle de Silva, 10.

Francisco Sanz Herranz, de veinticinco años, que vive en la calle de Aguilera, 7, se cayó lesionado de pronóstico reservado cuando trabajaba en la Casa de la Moneda.

Cuando trabajaba en su oficio de albañil en el paseo del Prado, 16, se cayó lesionado de pronóstico reservado Jesús Serrano Serrano, de treinta años de edad, que habitaba en la calle de la Torreclilla, 20.

ATROPELLOS
Santiago Plaza Pulido, de treinta y cuatro años de

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9 - 25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

PUBLICIDAD

PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

NUESTRAS INSTITUCIONES

Cooperación y Mutualismo

Cooperativas de Casas baratas

El domingo último tuve la satisfacción de visitar la Ciudad-Jardín, en compañía de los camaradas Francisco Azorín, ilustrado arquitecto de Córdoba, y Vicente Hernández, contador de la Federación de Sindicatos de Peñarroya y secretario de la Cooperativa de Casas Baratas (Pablo Iglesias). El objeto de nuestra visita era conocer las casas de la Cooperativa obrera para la adquisición de viviendas baratas. Nos acompañaron en la visita los camaradas Juan y Mariano Rojo y Lorenzo Peláez, secretario de dicha Cooperativa.

Hay dos tipos de casas: el tipo A, cuyo alquiler es de treinta y siete pesetas mensuales, y el modelo B, más grande, que tiene el alquiler de cincuenta y nueve pesetas mensuales. El plazo de amortización es de treinta años.

Si tenemos en cuenta que el problema de la vivienda reviste en Madrid caracteres gravísimos, que el obrero no puede pagar el alquiler de un piso con las debidas condiciones higiénicas, viéndose obligado a habitar cuartos interiores sin sol, sin aire puro, estando siempre expuesto al desahucio, se comprenderán fácilmente las ventajas de vivir en una casa alegre, bañada por el sol, rodeada de un pequeño jardín, donde se respira un aire purísimo. Y todo ello con un alquiler muy inferior al que se pagaría en Madrid, y con el derecho, con este alquiler, a adquirir la propiedad con el transcurso de treinta años. Se dirá que la distancia es mucha. Es verdad, pero ya se prolongará el servicio de los tranvías por la calle de López de Hoyos, y se obtendrán las convenientes ventajas al edificarse en todos los solares de los alrededores, lo cual no ha de tardar mucho en realizarse.

Este debe ser el ideal. La socialización del sol y del aire puro. Dicen que el Sol hace para todos. Esto no es exacto. Para el pobre que tiene que vivir en un cuarto estrecho e interior, y además ha de trabajar en locales generalmente faltos de higiene, el Sol no sale. Del mismo modo, el aire puro no es patrimonio de todos. Debería serlo; pero no lo es para los que viven en habitaciones estrechas y lobregas.

La casa alegre, con sol, con aire puro, con flores y pájaros, es además más moral. El hacinamiento de numerosas familias en casas de vecindad, es contrario a la recta moral. Este es el ideal de los socialistas, al trabajar para que cada familia tenga su vivienda independiente, con alegría, con sol, con aire puro, con plantas y flores, fortalecidos los afectos familiares, enaltecidos la moral al propio tiempo que embellecemos la vida.

La visita a la Ciudad-Jardín nos ha producido muy grata impresión. Agradecidísimos a los camaradas Lorenzo Peláez y Juan y Mariano Rojo, por sus amables atenciones y deferencias.

Antonio ROMA RUBIES Gráfica Socialista

A la sesión reglamentaria celebrada últimamente asistieron los camaradas Gómez Latorre, que presidió, y Afienza, Trifón, Gómez, Calvo, Olea, Fernández (Antonio y Luis), López, Cano, Espino y Sabort.

Se leyó una carta del compañero Lois, que no corresponde tratarla aquí, sino en la Comisión Ejecutiva del Partido, a la que se da traslado. Se acordó que de la Memoria de la Gráfica se envíe gratuitamente un ejemplar a cada entidad aportacionista. El resto se pondrá a la venta, a una peseta.

Se leyó una carta del Sindicato Nacional Ferroviario depositando 10.000 pesetas con el 3 por 100 de interés. Se acordó aceptar.

El compañero Maeso, abogado que asesora al Consejo, da cuenta de un asunto pendiente de tramitación en Hacienda, y se nombra a los compañeros Gómez Latorre y Afienza para que hagan la oportuna gestión. Se dio cuenta del movimiento de personal; de varias cartas de interés; de lo del impuesto de Utilidades; de la venta de material viejo y de otras cuestiones.

Se nombró una Comisión para visitar un taller que está en liquidación. Los compañeros López y Luis Fernández dieron cuenta de una gestión que se les encomendó en anterior sesión, y fué aprobada.

Se acordó abonar a la Federación Nacional de Cooperativas la cotización anual que correspondía, según el reglamento de dicha entidad, y satisfacer los gastos originados por el pasado Congreso, de acuerdo con las demás entidades cooperatistas de Madrid.

La Mutualidad Obrera

Asisten Santiago Pérez, Alonso García, Amodeo, Verdugo, Partagás, Pérez, Rojo, Dombiz, Manrique, Blanco, Santandréu, Génova y el gerente.

Se acuerda suspender de derechos y deberes a un asociado que al hacer el padrón no dijo verdad.

Se autorizan algunos ingresos que se solicitan y se deniegan otros.

La Asociación de Obreras de Ropa Blanca envía un saludo, que se agradece, y se toma en cuenta su deseo de hacer propaganda entre los familiares de los socios de La Mutualidad que pertenecían a estos oficios para que presten a la mencionada Asociación su apoyo.

Se lee un extenso escrito de un profesor, que trata sobre la tramitación que debe darse a una queja. El Consejo entiende que no debe acceder a la solicitud de careo que se le pide, ya que se trata de un expediente y no de un sumario.

Una casa de comercio ofrece sus

no fué aceptada una oferta que de diversos artículos hace la Federación Agraria de Galicia, ya que las condiciones de cesión dificultarían las realizaciones de aquellos objetivos en virtud de lo alto de los portes ferroviarios.

También se enteró el Consejo de que los trabajos iniciados con otras Cooperativas madrileñas para la compra de grandes partidas de productos mercantiles en conjunto por esos entes, sigue por buen camino, y en breve ha de permitir que el público consumidor note los beneficios en calidad y precio de los artículos así adquiridos, ya que ellos han de ser de más reducido precio que en los establecimientos análogos.

Asimismo, el Consejo sigue sus estudios a fin de dar una bonificación mayor en metálico que la actual del 1 por 100 a la clientela, atendiendo al favor creciente que ésta viene dispensando a la Cooperativa.

Del mismo modo, estudia la manera de mejorar en la retribución a su personal todo, correspondiendo al celo que éste muestra en el ejercicio de sus funciones profesionales.

La caja de depósitos ha tenido ingresos 23.000.

Figuran como nuevos imponentes, entre otros, la Sociedad de Aserraderos Mecánicos.

A la reunión asistieron los camaradas Medel, que presidió; Ossa, Gracia, Pol, Santamarina, Bellver, Sánchez Llanes, Briones y Martínez Peón.

La máquina "Alfa"

Ha causado gratísima impresión en Baracaldo la máquina expuesta en el escaparate del importante comercio "Las B B B", de la plaza Villalonga. Este, unido al módico precio y ser producción de un Sindicato de obreros, hará que la máquina "Alfa" tenga en Baracaldo gran aceptación.

La Federación Regional de Cooperativas de Cataluña

El sábado y el domingo pasados se ha reunido en Barcelona la asamblea general de este organismo.

Con tal motivo se ha repartido entre las Cooperativas federadas una Memoria que trata de los principales asuntos sobre que ha girado el trabajo del Comité de la Federación, poniendo en antecedentes de los cooperadores catalanes el estado en que se halla todo aquello que más puede interesarles.

En lo referente a la Asociación Cooperativa de Seguros, cuya creación fué acordada hace ya algún tiempo y aprobado su reglamento, les enteramos de las dificultades que han surgido para su inscripción en el registro especial que hay para las entidades aseguradoras de carácter mutuo por tropiezo con algunos de los preceptos de la ley de Seguros.

Dedicamos otra parte a las cuestiones de propaganda y cultura, así como a las relaciones internacionales. De esta parte vamos a reproducir dos párrafos de la misma Memoria para que se vea cuán amplia es la visión de estos amigos sobre estas cuestiones:

"Se ha seguido el criterio de continuar cultivando estas relaciones (las internacionales), aunque ello represente a veces un sacrificio material para nuestra organización. Así recordamos a los cooperadores del resto del mundo que no es España un país perdido para la cooperación, sino que también, aunque sea con un tanto por ciento modestísimo, comparado con el de las demás naciones, en la nuestra existen fervientes devotos del ideal.

"Y por esto fué por lo que se accedió a la invitación que nos hicieron los camaradas franceses y se adhirió el mes de mayo al homenaje hecho en la Federación al profesor M. Charles Gide, a la par que se celebraba en Nimes el Congreso de la Federación Nacional de Cooperativas de Consumo de Francia. De ello y de las buenas relaciones entabladas con este motivo fué dada cuenta oportunamente por el director de "Acción Cooperatista", que fué quien llevó a Nimes la representación de nuestra Federación Regional, y al profesor Gide el saludo y adhesión de los cooperadores de Cataluña."

Después habla este documento de la participación que podrán tener las Cooperativas catalanas en la Exposición de Barcelona de 1929, de convenios comerciales, de la situación de "Acción Cooperatista" y de otros asuntos de no menor interés, con el fin de que los concurrentes a la asamblea hayan estado lo mejor documentados posible, y de cuya lectura hemos sacado la impresión de que la Federación Regional de Cataluña de Cooperativas de Consumo de Francia, desempeñará un gran papel en el movimiento cooperatista español y aun en el económico en general de la nación.

La Alianza Cooperativa Internacional

El Comité ejecutivo de la Alianza Cooperativa Internacional ha celebrado una reunión en Bremen los días 28 al 31 del pasado mes. El carácter de esta reunión es el de ordinario, y corresponde al trimestre que acaba de terminar.

Entre las cuestiones tratadas por los representantes de esta Internacional figuran la del reconocimiento del ruso como lengua oficial de la Alianza, además del francés y del inglés; las relaciones entre el Centrososyus, las Sociedades cooperativas de consumo; el intercambio internacional de los empleados del movimiento cooperativo; la Escuela Internacional de Hamburgo; la reorganización de los trabajos de los Congresos y la Organización económica de Ginebra.

Aprovechando esta reunión, también han celebrado sus sesiones los Comités especiales internacionales de Comercio al por mayor, de los Bancos cooperativos y de las Sociedades de Seguros cooperativas.



Eduardo Marquina, agrónomo con el Premio Piquet por la Academia Española.

Desde Bruselas En el Sindicato Nacional Ferroviario

Un individuo de este Sindicato, que perteneció durante algún tiempo al Comité directivo del partido comunista, ha abandonado este y dado cuenta al de su Sindicato de los medios empleados por los comunistas, bajo la dirección de Jacquemotte, para destruir el Sindicato y con él la organización entera.

Un Congreso especial de todos los delegados del país, al que han acudido ferroviarios, empleados de correos, teléfonos, telégrafos y marina, ha decidido excluir a los escisionistas a sueldo de Moscú.

El Congreso ha encargado a las Secciones se reúnan con urgencia para aplicar el acuerdo. Muchas lo han cumplido ya, con la unanimidad de los individuos presentes. Con la medida adoptada se saneará la organización ferroviaria y le prestará nuevo vigor para campañas futuras.

LAS HUELGAS

Las huelgas se multiplican en el país en la mayor parte de las industrias: la de la edificación, la de la metalurgia, la de la alimentación, la de la piedra, los obreros del puerto, etcétera.

En todas se lucha por el aumento de salarios, que no han crecido en relación con el índice del precio de la vida.

El Comité nacional de los metalúrgicos ha acordado convocar un Congreso general para examinar si los delegados obreros deben seguir asistiendo a las reuniones de las Comisiones mixtas de la siderurgia y de la mecánica, en vista de la actitud intransigente de los patronos.

Esta situación tirante puede provocar graves conflictos.

EL CONGRESO DEL PARTIDO OBRERO BELGA

La ley de Tribunales de conciliación previene que las elecciones han de verificarse el cuarto domingo de mayo; sin embargo, si la fiesta de Pentecostés cae en ese día, las elecciones se celebrarán ocho días después, como sucede este año. Por consiguiente, las elecciones para esos Tribunales se verificarán el día 3 de junio.

Teniendo en cuenta la importancia de dichas elecciones, el Ejecutivo del Consejo general del Partido Obrero ha trasladado el Congreso Obrero al 10 de junio, en vez del 3, como estaba anunciado. El Congreso, pues, se celebrará en Bruselas los días 10 y 11 de junio próximo.

CONGRESO DE PERIODISTAS

El Congreso de los periodistas socialistas de Bélgica se celebrará este año en Amberes, los días 19 y 20 de mayo. Coincidirá con la celebración del 60.º aniversario de la creación del primer diario socialista belga, «De Werkers», que apareció en Amberes, creado por la primera Internacional Socialista.

Nuestros amigos de aquella ciudad organizarán con tal motivo una Exposición de la Prensa.

CONGRESO INTERNACIONAL SOCIALISTA

La demostración del 5 de agosto en honor de los delegados extranjeros que van al Congreso Internacional de Bruselas promete revestir grandiosidad.

El Comité Central de las Juventudes ha aprobado por unanimidad el programa esbozado por la Secretaría general del Partido. Al frente de la manifestación irá un centenar de guardias rojas. A éstos seguirán los hijos del Pueblo de Bruselas, en número de varios centenares. A continuación los gimnastas, a su traje típico, los miembros de los grupos deportivos y los Jóvenes Guardias. Seguirán a la comitiva las Delegaciones de la milicia obrera o Guardias Rojas de todas las regiones del país, equipados con alforjas, boina, brazal y garrote.

Contamos con reunir de 20 a 25.000 manifestantes.

Partirá la comitiva del centro de la ciudad, atravesando ésta en dirección al parque del Cincentenario—donde caben 25 60.000 personas—y allí efectuarán evoluciones de masas los gimnastas y una gran escuadra alegórica por el estandarte de las organizaciones por nuestros amigos checoslovacos.

La víspera—4 de agosto—y la mañana del 5, así como el lunes siguiente, habrá concursos de gimnástica, partidos de fútbol y reuniones selectas. También habrá danzas y concursos de baile.

GRAVE ACCIDENTE EN LA LOUVIERE

El Municipio de La Louvière, célebre por la famosa manifestación del fusil roto y que provocó el término de la colaboración de los socialistas en el Gobierno en 1921, ha sido teatro de un grave accidente.

Cuatro puentes rodantes se han hundido en la fábrica Boel. Funcionaban los puentes en un tren de laminadoras, y se movían en la misma dirección. Como la carga era excesiva, dos pilones cedieron, una viga se desprendió y los puentes cayeron precipitados en el vacío.

De resultados del accidente quedó muerto el conductor del puente, y doce obreros más resultaron heridos, algunos de suma gravedad.

MYVA

La crisis de trabajo en Peñarroya

La Comisión que vino a Madrid a gestionar ayuda para solucionar la gran crisis de trabajo por la cual viene atravesando la cuenca de Peñarroya, salió ayer de Madrid, después de llevadas a cabo las oportunas gestiones.

Los comisionados marchan bastante bien impresionados, aunque no por completo, como fuera de desear, porque han conseguido algunas cosas que solucionarían en parte el problema del paro, por cuya solución se viene trabajando desde hace mucho tiempo.

Hemos hablado con algunos de los

señores que han formado la Comisión, y todos creen que sería de muy buen efecto para la opinión que la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., emprendiendo las obras necesarias en las estaciones de Peñarroya y Bézmez, aportase su grano de arena a la solución del conflicto.

Son tan necesarias las obras que se solicitan—nos han dicho los comisionados—, en primer lugar para poder evitar posibles desgracias, puesto que, dado el incremento comercial que han adquirido las dos poblaciones en cuestión, con el movimiento continuo de máquinas, es de todo punto imposible, so pena de exponerse a un atropello, poder atravesar las dos estaciones.

Justa petición la que se hace, por lo que esperamos que la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. habrá puesto interés en las gestiones que se han llevado a cabo, y contribuirá, destinando las pesetas necesarias, para que inmediatamente den comienzo estas obras de mejoras que se solicitan, que al mismo tiempo servirán para ocupar los brazos que están demandando trabajo, porque en sus hogares falta lo más indispensable para poder vivir.

Y precisamente en estos casos es cuando las Empresas que se consideran patrióticas deben desprenderse de lo necesario para impedir que los trabajadores se vean obligados a emigrar a otras tierras en busca de lo que se les niega en la suya.

Estamos convencidos que, de hacer así, no tendríamos que lamentar la gran crisis de trabajo por que vienen atravesando los obreros españoles.

EL CIPRÉS

DESEADAO DON ANSELMO.

A ti no te costará acaerte muachuca; y yo, para hablarte, prefiero que sea aquí. Ya, a mi edad, aadme me quita de sentarme, como ves, a la sombra del ciprés, en el atrio de la ermita; tal vez porque estoy tan viejo que ensayo mi sepultura, o tal vez por el consejo que el buen ciprés me procura.

Si, cada vez que suspiro desmayando en mi doctrina, miro, y él me encamina los ojos cuando lo miro; que al pie de su verde escala, no he menester otro credo: me basta con ese dedo y con tu mano que me señala. Cásme humano en la postura, firme en su planta y robusto, se apoya en tierra, lo justo para lanzarse a la altura; y, a su destino es tan fiel, tan bien conoce la senda, que no hay una rama en él que, empujándole, no ascienda. Deapuración de una vida que es toda ansiedad y anhelo, sed de crecer, convenida en sed de espacio y de cielo, se obtiene, insiste, y triunfal, recorta en el aire, pura, su férvida arquitectura de aguja de catedral. Aguja viva, en combate como misma afinada, que no es fe petrificada, sino devoción que late... Brota de arcillas groseras, hierve la savia en sus frondas, se cuentan las primavera en su relieve por ondas de profusión vegetal; la luz lo empapa, lo anega, pero él, recio, se despega de su engarce terrenal, y austero y noble, en su brío, verde, undoso, se le ve romper el aire vacío con la majestad de un río que se pusiera de pie.

Eduardo MARQUINA (De «La ermita, la fuente y el río, premiada por la Academia Española».)

Pilsudski toma precauciones

VARSOVIA, 2.—La Agencia Pat publica la siguiente información: «Ayer, M. Daszyński, presidente de la Dieta, celebró una larga audiencia con el general Pilsudski. Ayer igualmente, el mariscal visitó a M. Szymanski, presidente del Senado.»

Estas visitas han sido consideradas en los círculos oficiales como un signo de colaboración entre la Dieta y el Gobierno, con objeto de realizar un trabajo positivo.—Francia.

El conflicto germano ruso

MOSCU, 2.—Chicherin envió ayer un aviso al embajador de Alemania en Moscú anunciándole que el consúl en su país en Karkov se hallaba ya autorizado por las autoridades soviéticas para entrevistarse con los subditos alemanes detenidos en la prisión de Rostoff.—Francia.

Nuestras campañas de propaganda

El día 7 saldrá de Madrid nuestro compañero Manuel Cordero, que hablará el 8 en Burgos, el 9 en Miranda de Ebro y el 10 en Logroño.

Desde la capital de la Rioja irá a Bilbao, y en las Vascongadas y Santander estará hasta el 22, en que hablará en Barreulo.

El 1.º de mayo hablará Cordero en Avilés, y después hará una excursión por Asturias y Galicia, en nombre de la Federación Nacional de Artes Blancas, cuyo Congreso nacional será el 15 de junio en Madrid.

Nuestro compañero Fermín Blázquez comenzará su campaña hoy por Talavera, y seguirá el 4, Casar de Escalona; 5, Mesegar; 6, Puebla Nueva; 7, Oropesa; 8, Lagartera; 9, Belvis de la Jara; 10, Sevilleja de la Jara.

De regreso a Madrid volverá a salir el día 13, en que intervendrá en Mora, continuando el 14 en Yébenes; 15, en Turieque; 17, en Ontigola; 18, en Ocaña; 19, en Tarancón; y 20, en Cuencas. Esperamos que todos estos actos, como los ya celebrados, constituirán un éxito para nuestras ideas.

¿Hasta cuándo?

Las protestas en la Necrópolis se repiten

Son muchos los casos ya denunciados por nosotros, comprobados con testimonios de las personas perjudicadas y los documentos que lo justifican, y hoy vamos a publicar otro verdaderamente escandaloso como los anteriores.

El viernes, día 30 de marzo, quiso inhumarse el cadáver de doña Josefa Fernández García en la sepultura propiedad de la familia, donde yace don Vicente Martínez López desde el día 30 de noviembre de 1927. El enterramiento en la sepultura por causa de la enfermedad no pudo hacerse por estar llena de agua, y ante la protesta energética, y con razón, de la familia, que consta en comparecencia que suscribieron, se les dio otra sepultura perpetua en el cuartel 26 de la segunda meseta, manzana 22, letra D, donde quedó sepultada como primer cuerpo, asimismo consta en el escrito aludido el deseo de que el cadáver primeramente enterrado sea trasladado, por cuenta del Ayuntamiento, a esta última sepultura.

De nada vale el saneamiento que los obreros municipales del Ramo de Fontanería están haciendo por causa de las obras, sin haber sido entregado un pequeño jornal, a más del que perciben por su servicio de la consignación que el Ayuntamiento tiene para la construcción de sepulturas en la Necrópolis.

La corporación municipal, cuando consignó la cifra de 52.000 pesetas en su presupuesto ordinario para la construcción de sepulturas, no creyó nunca que serían destinadas en parte a otros fines distintos a los que el concepto indica. Por esto debe exigirse responsabilidad, puesto que la ley, con arreglo al Estatuto municipal, y por no cumplir el punto 3.º de la orden aprobatoria del proyecto de Necrópolis de 31 de octubre de 1870. Debe exigirse responsabilidad? El citado punto 3.º dice literalmente:

«Que se requiera gran cuidado en la ejecución de las obras de saneamiento que el terreno pueda exigir, para que las aguas procedentes del cementerio no se mezclen con las del suelo público.»

Los hechos son graves y de gran trascendencia y sería necesario que el Gobierno interviniera en el escandaloso asunto, ya que el Ayuntamiento no lo hace y ya que no se cumplieron los órdenes emanados de los Poderes públicos para la construcción de la Necrópolis.

Mientras desfilaba la procesión Mueren tres niñas aplastadas por una campana

CIUDAD RODRIGO, 2.—Cuando se verificaba el desfile de la tradicional procesión de las palmas ocurrió un hecho sangriento que ha causado dolorosísima impresión en el vecindario. Desde lo alto de la torre de la iglesia de San Pedro se desprendió una de las campanas, viniendo a caer la enorme mole sobre un grupo de niñas que figuraba en el cortejo. El pánico alcanzó inmensas proporciones, y cuando se fué a prestar auxilio a las víctimas, se vio que hallaba gravísimamente herida. Esta falleció en el Hospital diez horas después de ocurrido tan lamentable suceso.

Las niñas muertas se llamaban Modesta Luis Rodríguez, de siete años; Filomena Curto Holgado, de once, y Pilar Soría Bagué, de nueve. Los cuerpos de las infelices criaturitas quedaron materialmente destruidos por la campana, cuyo peso asciende a un millar de kilos.

El Juzgado ha practicado las diligencias de rigor para esclarecer las causas del desprendimiento de la campana que ha ocasionado el trágico fin de las niñas.

El vecindario ha manifestado su dolor por la desgracia acaudiendo en masa al entierro, mientras el comercio cerraba las puertas de sus establecimientos.

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carranza, 20.—Teléf. 31862 Apartado 10.036.

Las Cooperativas de construcción

En Inglaterra existen muchas y buenas Cooperativas de edificación. Hace poco, la «Gaceta del Ministerio del Trabajo» ha publicado estadísticas sobre estas benéficas entidades, dando a conocer la actividad que han desarrollado en los últimos cinco años.

Hacia en 1926 en Inglaterra 264 Cooperativas de edificación, lo que da un resultado de nueve más que en el año precedente. Al terminar dicho año 1926, las Cooperativas edificadoras contaban con 19.161 socios, de los cuales 5.660 vivían en casas construidas por las mismas Sociedades.

En todas partes del Reino Unido existen de estas entidades; pero donde más desarrollo han alcanzado ha sido en los puntos cercanos a Londres, como igualmente en la misma capital. El fondo de las Cooperativas de edificación inglesas se elevaba a una cantidad de libras esterlinas cuya equivalencia en pesetas es superior a unos nueve millones. Las casas levantadas por los obreros agrupados cooperativamente suman ya varios miles, y su importe se cuenta por millones de libras esterlinas.

Progresos de la Cooperación

LONDRES, 2.—La Cooperativa Londinense ha tenido en el año pasado un aumento de 27.000 afiliados; su balance también subió en la cantidad de un millón de libras.

Sobre ello ha declarado lo siguiente el diputado Morrison: «Es la mejor respuesta a la prensa capitalista, que profetizaba la muerte del movimiento cooperador cuando se aliase al Laborismo.»

Según Morrison, en los diez años próximos habrá una lucha intensiva entre las Cooperativas y los trusts.»

Generosidad de Díaz de Mendoza

El ilustre artista don Fernando Díaz de Mendoza, que tanto ha logrado enaltecer la escena española, acaba de dar una prueba más de su ilimitada generosidad regalando al Museo de Arte Moderno un cuadro del pintor Madrazo que dió vida en el lienzo a la figura de María Guerrero, la gloriosa tragica, vestida con las galas de Doña Inés.

Regala un magnífico cuadro al Museo de Arte Moderno

El donativo de Díaz de Mendoza, de extraordinario valor, proclama una vez más cuánta es su generosidad y su fervor por todo aquello que pueda contribuir a la mayor cultura del pueblo español.

Actos para hoy

En la Casa del Pueblo.—En el salón grande, a las nueve de la noche, reunión de delegados de Directivas.

Cámara de la Industria.—avenida Conde de Peñalver, 23.—A las siete de la tarde, miss W. Spielman y Mr. O.N. Mauning: «Aplicación de la psicología en el ambiente espiritual del trabajador y «Selección profesional».

Unión hispanoamericana (calle de Recoletos, 10).—A las seis y media de la tarde, don José María Terroja: «Las Repúblicas hispanoamericanas y la exploración de las regiones polares».

Círculo Socialista de Cuatro Caminos (Hernani, 15).—A las diez de la noche, la Sociedad de Dependientes de Peluqueros y Barberías de Madrid celebrará el primero de los actos culturales organizados por la misma. En dicho acto tomarán parte los compañeros Rafael Mira, Juan José García y Mariano Fernández.

Instituto Español Criminológico (paseo de Atocha, 13).—A las seis de la tarde, el doctor César Juarros: «Los «Eros» contra las personas». Entrada pública.



ÚNICA MARCA en el mundo que garantiza la calidad de sus HOJAS DE AFEITAR

Tres pesetas la decena LA MEJOR HOJA DE AFEITAR

“EL FÉNIX”

ES DE FABRICACIÓN NACIONAL Compite en calidad y precio con toda extranjera

Devuélvase a la fábrica la hoja que no afeite bien cuando es nueva, y será sustituida por otra

ARRAMENDI y C. S. L. EIBAR Fabrica en Mendaza